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Réunion du gouveRnement :

Plan d’action, la numérisation, l’agriculture 
et la communication au menu

Le premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a présidé 
samedi, à Alger, une réunion 
du Gouvernement consacrée 
à l’examen du projet de Plan 
d’action du Gouvernement 
et la présentation de textes 
de loi relatifs au secteur 
de la Communication, 
de l’Agriculture et de la 
Numérisation, indique un 
communiqué des Services du 
premier ministre.
«Le Premier Ministre, ministre 
des Finances Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane,a présidé, 
ce samedi 28 Août 2021, une 
réunion du Gouvernement 
qui s’est déroulée au 
Palais du Gouvernement. 
Conformément à l’ordre 
du jour, les membres du 
Gouvernement ont entendu 
quatre (04) communications 
présentées par les ministres en 
charge de la Communication, 
de l’Agriculture et de la 
Numérisation», souligne le 
communiqué.
Selon la même source, «le 
Gouvernement a examiné 
le projet de Plan d’action du 

Gouvernement en prévision 
de sa présentation lors 
du prochain Conseil des 
ministres» et a «entendu 
un exposé présenté par le 
ministre de la Communication 
relatif à :(i) l’avant projet 
de loi organique relative à 
l’information (ii) l’avant projet 
de loi sur l’audiovisuel».
«En exécution des directives 
données par monsieur le 
président de la République lors 
du Conseil des ministres tenu 
le dimanche 22 août 2021, le 
Gouvernement a examiné les 
deux projets de textes et ce, en 
prévision de leurs présentation 
lors du prochain Conseil 
des ministres», précise le 
communiqué.
Le Gouvernement a entendu, 
en outre, «un exposé 
présenté par le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique sur 
l’avant projet de loi modifiant 

la loi n 20-01 du 30/03/2020 
fixant les missions, la 
composition et l’organisation 
du Conseil national de la 
Recherche scientifique et des 
Technologies».
«L’avant projet de loi vise à 
modifier certaines dispositions 
afin de mettre enconformité 
le texte législatif avec la 
nouvelle Constitution ainsi 
qu’avec les dispositions de 
la loi n 15-21 du 30/12/2015 
portant loi d’orientation sur 
la recherche scientifique 
et le développement 
technologique», explique le 
communiqué.
Le projet de texte vise 
également à «renforcer 
l’organisation du Conseil 
national de la Recherche 
scientifique et des technologies 
à travers une structure d’appui 
en vue de prendre en charge 
notamment la fonction de 
veille et de prospective dans 
le domaine de la recherche et 
de l’innovation», ajoute-t-on.
Les membres du 
Gouvernement ont suivi 
également, lors de cette 
réunion, «un exposé présenté 
par le ministre de l’Agriculture 

et du Développement rural 
relatif au projet de Décret 
exécutif définissant les 
conditions et les modalités 
d’attribution de terres relevant 
du domaine privé de l’Etat, à 
mettre en valeur dans le cadre 
de la concession».
«Ce projet de texte, qui abroge 
le Décret exécutif n 97-
483 du 15/12/1997fixantles 
modalités et conditions de 
la concession de parcelles 
de terre du domaine privé de 
l’Etat, dans les périmètres 
de mise en valeur, a pour 
objet de mettre en place de 
nouvelles règles concernant 
la mise en valeur des terres et 
leur concession en application 
des dispositions de la loi n 
08-16 du 03/08/2008portant 
orientation agricole», affirme 
le communiqué.
L’objet de ce projet de décret 
vise, en outre, à remédier à la 
situation actuelle qui présente 
des insuffisances en matière 
d’extension de la superficie 
agricole utile (SAU) par 
rapport au potentiel de terres 
disponibles».
«Pour l’atteinte de cet objectif, 
ce projet de texte prévoit 

des mesures de facilitation 
et d’accompagnement des 
investisseurs notamment ceux 
porteurs de projets structurants 
et intégrés», indique la même 
source.
Ces mesures visent notamment 
à «apporter plus de souplesse 
et de transparence dans le 
dépôt et l’examen des dossiers, 
mettre en place une plateforme 
numérique pour la réception 
des demandes et le suivi de 
leur examen, homogénéiser 
la procédure d’attribution et 
assurer le contrôle et le suivi 
de la réalisation des projets», 
détaille le communiqué.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu «une communication 
présentée par le ministre 
de la Numérisation et des 
Statistiques sur un projet de 
marché de gré à gré simple 
prévu entre l’Office national 
des Statistiques (ONS) et 
Algérie Télécom MOBILIS 
(ATM) dans le cadre de 
la réalisation du sixième 
recensement général de la 
population et de l’habitat 
(RGPH)».
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La réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres 

reportée à lundi

APS : Samir Gaid installé au poste 
de directeur général en remplacement 

de Fakhreddine Beldi

La réunion extraordinaire 
du Conseil des 
ministres, prévue ce 

dimanche, a été reportée 
a ce  lundi, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 

de la République.
«La réunion extraordinaire du 
Conseil des ministres, prévue 
initialement ce dimanche, 
est reportée à lundi 30 août 
2021», note la même source.

Samir Gaid a été 
installé samedi 
dans ses nouvelles 

fonctions de Directeur 
général de l’Agence 
Algérie Presse Service 
(APS) en replacement de 
Fakhreddine Beldi.
«Dans le cadre de 
la réorganisation du 
secteur, le ministre de 
la Communication, Pr. 
Ammar Belhimer a 
procédé, samedi 28 août 
2021, à l’installation de 
M. Samir Gaid au poste 
de Directeur général 

de l’Agence Algérie 
Presse Service (APS), 
en remplacement de M. 
Fakhreddine Beldi»,lit-on 
dans le communiqué, Le 
nouveau DG de l’APS est 

journaliste et a occupé le 
poste de directeur régional 
Ouest de l’APS à Oran», 
indique un communiqué 
du ministère de la 
communication.
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Rupture des relations diplomatiques avec le maroc : 
Trois questions à Abdelaziz Rahabi

Championnat du monde de calcul mental :
Le Premier ministre félicite les lauréates algériennes

L’ancien diplomate 
et ministre de la 
Communication, 

Abdelaziz Rahabi a déclaré, 
jeudi, dans une interview à l’APS, 
que la rupture des relations 
diplomatiques entre l’Algérie et 
le Maroc aurait pu être évitée par 
un geste du roi suite à la demande 
de clarification exprimée par le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, concernant “la dérive 
dangereuse” d’un diplomate 
marocain à l’ONU.

Question : Que signifie 
la rupture des relations 

diplomatiques entre l’Algérie 
et le Maroc ?

Réponse : C’est une situation 
qui n’est pas courante dans 
les relations entre Etats mais 
elle révèle une grave crise 
que les moyens diplomatiques 
traditionnels n’ont pas réussi 
à résoudre souvent en raison 
de l’absence d’un climat de 
confiance, ou l’inopérance des 
canaux de communication entre 
les deux Etats.
Dans cette situation, j’estime 
que l’appel lancé à l’ONU par le 
Maroc, en juillet dernier, visant 
à provoquer une sédition en 
Algérie, a été un point de rupture, 
pouvant être atténué par un geste 
du roi du Maroc qui curieusement 
est venu sous la forme d’une 
demande de réouverture des 
frontières.
Cela a été considéré comme un 
manque de considération et une 
attitude qui prend la forme d’une 
caution à l’appel à la sédition en 
Algérie.
Je pense encore que l’Algérie 
a fait preuve de retenue et 
de responsabilité en pariant 
favorablement sur une réaction 
royale à la hauteur de la gravité 
de l’ingérence directe du Maroc 
contre l’unité de son peuple.

Question : Quelle seraient 
les répercussions de la 

décision prise par l’Algérie 
sur l’échiquier maghrébin en 

termes géostratégique  ?
Réponse : Le projet d’intégration 
maghrébine a été conçu avec 
beaucoup d’arrières pensées. Il 
s’appuie d’abord sur un discours 
porté par le projet lui même 
comme l’expression de la volonté 
des peuples dans l’esprit de la 
déclaration de Tanger de 1958, 
alors que la société maghrébine 
est loin d’être un acteur 
déterminant dans le déroulement 
d’un processus qui aura vécu 
moins de 5 années.
De plus, les Marocains et les 
Tunisiens étaient les plus ouverts 
sur l’Occident que les Algériens et 
envisageaient déjà leur intégration 
avec l’Europe en signant dès 1994 
et 1995 des accords d’association 
avec l’Union européenne (UE) 

en pleine crise politique et 
sécuritaire en Algérie, violant 
ainsi le principe de solidarité qui 
est le socle normatif de tout projet 
d’intégration.
Enfin, l’Afrique du Nord et le 
Sahel sont devenus des enjeux 
dans la géopolitique des grandes 
et moyennes puissances et un 
théâtre de luttes d’influence 
régionale ce qui a forcément 
conduit les Maghrébins à 
s’inscrire dans des alliances 
ou des positions différentes et 
parfois antagoniques.
L’Algérie reste le pays le 
plus engagé dans l’effort de 
stabilisation de la région en 
raison de sa considérable masse 
territoriale. Les frontières restent 
des lignes de souveraineté à 

défendre de façon vigilante 
et permanente car elles 
appartiennent à une zone en 
perpétuelle recomposition, 
confrontée à de nouvelles formes 
de menaces issues de guerres 
irrégulières.
Les relations avec le Maroc 
avec lequel nous n’avons pas 
de problèmes de frontières ne 
doivent pas nous distraire de notre 
ambitieux agenda régional dans 
ses dimensions diplomatique, 
militaire et économique.

Question : A quoi faudrait-
il s’attendre concrètement 

après l’annonce faite le MAE 
algérien ?

Réponse : Je pense que la 
déclaration liminaire faite par le 
ministre Ramtane Lamamra en 

présentant les fondements de la 
décision de rupture, renseigne sur 
les limites de l’action purement 
diplomatique dans les relations 
internationales, car il y a souligné 
la volonté de nuire délibérée 
et matérialisée du Maroc qui 
dépasse le stade de la conjoncture.
Il y a des attitudes durables 
qui relèvent d’une hostilité 
permanente très peu courante 
dans les relations internationales 
et surtout entre pays voisins.
A-t-il pu le faire sans le soutien 
inconditionnel ou bienveillant 
des pays alliés du Maroc. Cette 
question se pose et pose celle de 
l’opportunité de réexaminer avec 
sérénité, et en tenant compte de 
nos intérêts, l’ensemble de nos 
relations avec ces pays.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a félicité 
Rehahla Ritedj Soujoud (11 
ans), lauréate du premier prix 
du championnat du monde de 
calcul mental ainsi que Adala 
Anfal Abderrahmane et Malak 
Ayat Errahmane, classées parmi 
les 10 premiers lauréats de ce 
concours.
Dans un message de félicitations 
adressé à la lauréate de ce 
concours organisé récemment à 

Taiwan et qui a vu la participation 
de 1.000 concurrents à travers 
le monde, le Premier ministre 
a écrit: “Immense est ma joie 
d’apprendre la nouvelle de votre 
fulgurant succès au championnat 
du monde de calcul mental qui 
s’est déroulé online”, a indiqué 
le Premier ministre.
“En cette heureuse occasion, et 
par sens du devoir, je tiens à vous 
exprimer ma fierté de cet exploit, 
tout en saluant et valorisant vos 
capacités et aptitudes mentales 
qui vous ont permis d’honorer 

l’Algérie lors de cet événement 
mondial qui demeurera un 
beau souvenir gravé dans votre 
mémoire et parcours scolaire”, 
a-t-il indiqué.
Dans un autre message, M. 
Benabderrahmane a présenté 
ses félicitations à Adala Anfal 
Abderrahmane et Malak Ayat 
Errahmane classées parmi les 
10 premiers lauréats dans ce 
concours, pour leur réussite avec 
brio, priant Dieu Tout Puissant 
de les guider à davantage de 
succès”.
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Le ministère de l’Education nationale se démarque 
de tous les faux comptes sur les réseaux sociaux

Coronavirus : 
503 nouveaux cas, 392 
guérisons et 25 décès

Programme national de logements : 
Près de 379.000 unités livrées

AAdL :
Livraison de 61.344 unités 

depuis le lancement de 
l’opération de distribution

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed ne possède aucun 

compte sur les réseaux sociaux, 
a précisé mardi le ministère de 
l’Education nationale qui tient 
à se démarque de tous les faux 
comptes qui diffusent en son nom 
ou lui sont attribués.
“Suite à la publication de posts 
par un faux compte Facebook 
attribué au ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed, 
le ministère affirme que le 
premier responsable du secteur 

ne possède aucun compte sur les 
réseaux sociaux, ni en son nom 
personnel, ni en sa qualité de 
ministre de l’Education”, précise 
le communiqué du ministère.
Dans ce contexte, le ministère 
de l’Education nationale “se 
démarque de tout contenu publié 
sur de faux comptes”, note le 
communiqué, rappelant les 
seuls sites et pages officiels, à 
savoir : www.education.gov.
dz , https://www.facebook.com/
EducationAlgérie et https://
twitter.com/EducationAlgérie.

Cinq cent trois (503) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 392 guérisons et 25 

décès ont été enregistrés ces dernières 
24 heures en Algérie, a indiqué jeudi le 
ministère de la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi 
à 193674, dont 503 nouveaux cas durant 
les dernières 24 heures, celui des décès à 
5121 cas, alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 131535 cas.
Par ailleurs, 33 patients sont actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source.

En outre,15 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 13 wilayas ont enregistré 10 cas et 
plus.
Le ministère rappelle, par la même 
occasion, que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement et du port 
du masque.

Près de 379.000 unités de logement ont 
été livrées jusqu’à juillet dernier , dans 
le cadre du programme national de 

logements en cours de réalisation et qui comporte 
globalement plus de 1,2 million d’unités, selon 
un bilan présenté, mardi, lors d’une visite du 
Premier ministre Aïmene Benabderrahmane à 
des projets de logements dans la capitale.
Elaboré par le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, le bilan fait ressortir 
que sur le total du programme actuel du 
logement et qui vise à réaliser 1.239.201 unités, 
il a été procédé à la livraison de 378.970 unités 
jusqu’à juillet.
Ces logements livrés sont répartis entre 110.520 
logements publics locatifs LPL (social), 18.816 
logements LPA (Logement promotionnel 
aidé), 142.561 logements de la formule de 
vente par location (AADL), 8.090 logements 
LPP (Logement promotionnel public), 60.009 

logements ruraux et  37.974 unités dans le cadre 
des lotissements sociaux.
Quant au taux d’avancement des travaux du 
programme national de logements en cours, le 
bilan précise que 50% du programme ( 613.991 
unités) sont actuellement en cours de réalisation, 
tandis que les travaux de réalisation de 23% du 
programme (279.969 unités) ont été finalisés.
Ainsi, le taux des logements, dont la réalisation 
n’a pas encore débuté, est estimé à 28 % 
(345.241 unités).
Dans la wilaya d’Alger, le bilan élaboré par 
la wilaya fait état de la livraison de 18% du 
programme consacré à la wilaya, soit 29.612 
unités, dont 15.935 unités de la formule AADL, 
5.611 logements LPP et  3.655 LPL (social).
Toujours dans la capitale, un total de 126.695 
unités (76% du programme de la wilaya) sont 
en cours de réalisation, contre 11.309 unités non 
encore lancées (6%).

Le nombre de logements de type 
location-vente livrés a atteint 
61.344 unités depuis le lancement 

de la large opération de distribution qui 
a concerné plusieurs wilayas du pays à 
l’occasion de l’anniversaire de la fête 
de l’indépendance et de la jeunesse, a 
annoncé, samedi, l’Agence nationale 
d’amélioration et de développement du 
logement (AADL).
Dans un communiqué rendu public sur sa 
page Facebook, l’AADL a rappelé “avoir 
livré plus de 58.000 logements de type 
location-vente à l’occasion de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse, ce qui 
porte le nombre d’unités livrées à 61.344 
après le parachèvement de tous les travaux 
notamment ceux liés au raccordement au 
gaz, à l’électricité et à l’eau”.
Ce chiffre a été atteint après la livraison de 
14.072 logements AADL, mercredi dernier 

à Oran. L’opération a été supervisée par 
le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Tarek Belaribi qui était 
accompagné des ministres de l’Industrie 
pharmaceutique et de l’Industrie ainsi que 
du Directeur général de l’AADL, Fayçal 
Zitouni.
L’AADL a précisé que “la bonne 
coordination avec les directeurs régionaux 
de l’AADL et ses différents partenaires 
tant au niveau local que central a permis 
d’atteindre cet objectif”.
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exposition “el mouggar”:
 Plus de 100 opérateurs économiques attendus à Tindouf

Nouvelles règles concernant 
la mise en valeur et la concession

Une opération d’assainissement 
des espaces forestiers ravagés 

par les incendies

Plus d’une centaine 
d’opérateurs économiques 
nationaux et étrangers sont 

attendus à la 10ème édition de 
l’exposition internationale “El-
Mouggar” (2021) qui se déroulera 
du 30 août au 2 septembre à 
Tindouf ,a-t-on appris dimanche 
auprès des responsables de 
la chambre de commerce et 
d’industrie (CCI) “Tafagoumt “ 
de Tindouf.
Outre la participation algérienne, 
sont attendus plusieurs opérateurs 
de pays africains, à l’instar de la 
Mauritanie, du Niger , du Mali, et 
des commerçants de la république 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) , a déclaré à l’APS le 
directeur de la chambre Nouh 

Abiri .
Cette exposition internationale 
qui sera organisée sous le signe ‘’ 
L’Algérie , un point d’accès aux 
marchés africains ’’ représente 
une opportunité pour développer 
les relations et les échanges 
commerciaux , et d’offrir une 
plate forme logistique au niveau 
de cette wilaya frontalière , 
à travers notamment le poste 
frontalier terrestre entre l’Algérie 
et la Mauritanie, ‘’Chahid 
Mustapha Benboulaid ‘’, a 
expliqué le même responsable.
Elle permettra aussi d’assurer 
les conditions requises pour les 
échanges actuels, à l’instar des 
conditions de stockage et de 
transport de marchandises, ainsi 

que de gestion des procédures 
douanières afférentes, en plus 
d’assurer des recettes à la 
commune de Tindouf, a ajouté 
M.Abiri .
La manifestation constitue 
également une opportunité pour 
favoriser les exportations hors 
secteur des hydrocarbures et de 
promouvoir le produit national 

sur les marchés africains , et une 
occasion aussi pour les opérateurs 
économiques nationaux de 
commercialiser leurs produits 
et de conclure des accords de 
coopération dans ce domaine, en 
plus de faire découvrir à leurs 
homologues africains les produits 
algériens destinés à l’exportation, 
a-t-il détaillé .

Ce rendez-vous économique 
et commercial international, 
organisé par le ministère du 
commerce et de la promotion des 
exportations en coordination avec 
la wilaya de Tindouf, ouvrira de 
nouvelles perspectives entre les 
opérateurs économiques algériens 
et des pays africains pour relancer 
l’activité commerciale dans les 
zones frontalières.
Les services de wilaya de Tindouf 
ont pris toutes les mesures 
d’organisation nécessaires 
pour assurer la réussite de la 
10ème édition de l’exposition 
internationale “El-Mouggar “ 
(2021) .

Le Gouvernement, réunit samedi 
au Palais du Gouvernement 
sous la présidence du Premier 

ministre, ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmanne, a entendu un exposé 
présenté par le ministre de l’Agriculture 
et du développement rural relatif au projet 
d’un décret exécutif visant la mise en place 
de nouvelles règles concernant la mise en 
valeur des terres et leur concession.
Il s’agit, selon un communiqué des services 
du Premier ministère, d’un projet de décret 
exécutif définissant les conditions et les 
modalités d’attribution de terres relevant 
du domaine privé de l’Etat, à mettre en 
valeur dans le cadre de la concession.
Ce projet de texte, qui abroge le décret 
exécutif n 97-483 du 15/12/1997 fixant les 
modalités et conditions de la concession 
de parcelles de terre du domaine privé 
de l’Etat, dans les périmètres de mise en 
valeur, a pour objet de “mettre en place 
de nouvelles règles concernant la mise 
en valeur des terres et leur concession en 
application des dispositions de la loi n 
08-16 du 03/08/2008 portant orientation 
agricole”.
L’objet de ce projet de décret vise, selon 
le communiqué, à remédier à la situation 
actuelle qui présente des “insuffisances” 
en matière d’extension de la superficie 
agricole utile (SAU) par rapport au 
potentiel de terres disponibles.
Pour l’atteinte de cet objectif, ce projet de 
texte prévoit des mesures de facilitation 
et d’accompagnement des investisseurs 
notamment ceux porteurs de projets 
structurants et intégrés.
Ces mesures visent notamment à apporter 
plus de souplesse et de transparence dans 
le dépôt et l’examen des dossiers, mettre 
en place une plateforme numérique pour 
la réception des demandes et le suivi de 
leur examen, homogénéiser la procédure 
d’attribution, ainsi qu’assurer le contrôle 
et le suivi de la réalisation des projets.
Gouvernement, réunit samedi au Palais 
du Gouvernement sous la présidence du 
Premier ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmanne, a entendu 
un exposé présenté par le ministre de 
l’Agriculture et du développement rural 
relatif au projet d’un décret exécutif 

visant la mise en place de nouvelles règles 
concernant la mise en valeur des terres et 
leur concession.
Il s’agit, selon un communiqué des services 
du Premier ministère, d’un projet de décret 
exécutif définissant les conditions et les 
modalités d’attribution de terres relevant 
du domaine privé de l’Etat, à mettre en 
valeur dans le cadre de la concession.
Ce projet de texte, qui abroge le décret 
exécutif n 97-483 du 15/12/1997 fixant les 
modalités et conditions de la concession 
de parcelles de terre du domaine privé 
de l’Etat, dans les périmètres de mise en 
valeur, a pour objet de “mettre en place 
de nouvelles règles concernant la mise 
en valeur des terres et leur concession en 
application des dispositions de la loi n 
08-16 du 03/08/2008 portant orientation 
agricole”.
L’objet de ce projet de décret vise, selon 
le communiqué, à remédier à la situation 
actuelle qui présente des “insuffisances” 
en matière d’extension de la superficie 
agricole utile (SAU) par rapport au 
potentiel de terres disponibles.
Pour l’atteinte de cet objectif, ce projet de 
texte prévoit des mesures de facilitation 
et d’accompagnement des investisseurs 
notamment ceux porteurs de projets 
structurants et intégrés.
Ces mesures visent notamment à apporter 
plus de souplesse et de transparence dans 
le dépôt et l’examen des dossiers, mettre 
en place une plateforme numérique pour 
la réception des demandes et le suivi de 
leur examen, homogénéiser la procédure 
d’attribution, ainsi qu’assurer le contrôle 
et le suivi de la réalisation des projets.

Une opération d’assainissement 
et de nettoyage a été lancée 
samedi au niveau des forêts 

touchées par les incendies qui ont touché 
récemment plusieurs wilayas du pays, a 
annoncé le ministère de l’Agriculture et du 
développement rural.
“Cette opération de nettoyage organisée 
dans plusieurs wilayas affectées par les 
incendies intervient en application des 
orientations du ministre de l’Agriculture 
et du développement rural, Abdelhamid 
Hemdani”, a précisé le ministère sur sa 
page Facebook.
Cette opération “importante” sera 
exécutée par le Groupe Génie rural (GGR) 

en coordination avec les Conservations 
des forêts à travers 5 wilayas à savoir: 
Khenchela, Tizi Ouzou, Bejaia, Tébessa, 
Souk Ahras, où tous les moyens ont été 
mobilisés pour son parachèvement dans 
les plus brefs délais.
Mardi dernier, M. Hemdani avait présidé 
une réunion au cours de laquelle il avait 
donné des instructions aux conservateurs 
des forêts et au GGR afin d’engager 
des opérations d’assainissement et de 
réaménagement des superficies ravagées.
Il avait également fait état de plus de 89.000 
hectares ravagés à travers 35 wilayas du 
pays où 1.186 foyers d’incendie au total 
ont été enregistrés.
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AnnABA / v ACCinA tion Anti Covid-19

Prés de 33 pharmacies concernées dans 
la campagne de vaccination à Annaba

Plus d’une trentaine de 
pharmacies à travers le 
territoire de la wilaya 

d’Annaba se sont impliquées, 
la semaine dernière, dans 
la campagne de vaccination 
contre la Covid-19. En effet,  un 
guide a été mis à la disposition 
des pharmaciens, dont le but 
est de résumer l’ensemble des 
recommandations et directives 
liées aux étapes les plus 
importantes de la vaccination. 
Afin d’assurer un parcours 
de vaccination sûr et efficace 
au sein de la pharmacie. 
L’implication des pharmaciens 
dans le processus s’effectue 
dans l’objectif d’augmenter 

le rythme de la vaccination 
nationale et d’atteindre 
l’immunité collective. Une 
coordination a été faite avec 
les services de protection 
civile afin de prendre en 
charge et transférer les cas 
pouvant présenter des effets 
secondaires. La pharmacie est 
tenue de placer la personne 
vaccinée en observation 
pendant 30 minutes avant 
son départ. Le nombre de 
pharmacies concernées dans 
la wilaya de Annaba s’élève 
précisément à 33, un nombre 
appelé à augmenter du fait 
de la possibilité pour les 
pharmacies de souscrire à 
cette campagne.

AnnABA / SoLidARité

Le Front de la justice et du développement ou FJD (El-Adala)  
achéte un appareil d’oxygéne au profit des malades

AnnABA / CooPeRA tion

Une délégation composée de cadres supérieurs de l'Institut national 
des études politiques et stratégiques nigérian en visite à Annaba

Des associations de 
divers horizons ont 
manifesté leur soutien 

pour l'accompagnement des 
malades atteints du Covid-19. 
La hausse de la contamination 
et des hospitalisations n'a 
pas laissé indifférent le 
mouvement associatif qui 
compte s’impliquer dans  cet 
élan de solidarité envers les 
personnes malades.
Mais ce qui est remarquable 
c’est le travail d’arrache-
pied du front de la justice et 

du développement bureau 
de la wilaya d’Annaba qui a 
acquis un appareil d’oxygène 
tandis que deux autres sont 
en route pour les remettre à la 

disposition des hôpitaux.
C'est nettement insuffisant 
pour satisfaire la forte 
demande", explique notre 
source. Selon ce dernier, le 

bureau  compte recourir à tous 
les moyens dont il dispose 
pour renforcer sa collaboration 
avec les malades et doter les 
hôpitaux avec ces appareils  
Pour ce faire, cette instance a 
lancé un appel aux bienfaiteurs 
pour pouvoir acquérir des 
appareils. "Nous lançons un 
appel urgent aux bienfaiteurs 
en cette période critique de 
crise sanitaire, afin de nous 
aider pour l'acquisition de 
quelques appareils d’oxygène 
très sollicités par de nombreux  
malades. "Nous sommes 

confiants que notre appel 
de détresse ne restera pas 
sans écho. Enfin, la pénurie 
d'oxygène enregistrée dans 
plusieurs établissements 
sanitaires ainsi que la mauvaise 
distribution de ce produit vital, 
plus que nécessaire pour les 
malades atteints de la Covid-19 
en détresse respiratoire, 
ont conduit les proches 
des malades à chercher les 
bouteilles et les concentrateurs 
d'oxygène ailleurs en dehors 
du circuit habituel.

Une délégation 
composée de cadres 
de l'Institut national 

des études politiques et 
stratégiques nigérian a 
entamé, samedi passé, une 
visite de travail à Annaba. 
A son arrivée, la délégation 
composée de plusieurs 
cadres supérieurs a été 
accueillie par les autorités 
locales. Durant la visite, il a 
était procédé à la plantation 
d’un olivier au niveau 
d’ASMIDAL  et également 
d’un autre au niveau de 
l'Institut national des 

études environnementales à 
l’Université de Sidi Amar. 
Selon un communiqué 
parvenu à notre rédaction, 
la délégation nigériane s’est 
rendue  dans six (6) wilayas 
(Tipasa, Annaba, Souk 
Ahras, Laghouat, Oran et 
Tindouf) où des visites de  
plusieurs micro-entreprises, 
startup, coopératives 
agricoles, complexes et 
centres de recherche en 
anthropologie sociale et 
culturelle et en énergies 
renouvelables  ont été  au 
programme de cette visite 
amicale.

 Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah
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AnnABA / PRévention ContRe LeS inondA tionS

La Protection civile de la wilaya d’Annaba appelle 
les automobilistes à plus de vigilance

Les habitants de la 
cité 1000 logements 
d’El Kalitoussa de 

la commune de Berrahal 
se sont plaints de l’état 
dégradant des routes et des 
chaussées qui manquent 
d’entretien et d’amélioration, 
compliquant leurs accès 
aussi bien aux piétons 
qu’aux automobilistes. En 
effet, les résidents éprouvent 
d’énormes difficultés à 
emprunter les voies de 
circulation en raison de leur 

vétusté, caractérisées par 
la présence de cratères, de 
crevasses, nids de poule, des 

bordures de trottoir arrachées, 
et des avaloirs sans couvercles 
de protection. Ils disent même 

craindre l’arrivée des pluies: 
«Déjà à sec, on n’arrive 
plus à emprunter ces ruelles, 
alors on imagine mal leur 
état lorsque les masses d’eau 
pluviale  seront là !». En sus 
de toutes ces énumérations, 
faudra signaler l’absence 
d’aménagement et de 
bitumage des routes, malgré 
les maintes réclamations 
soulevées par les résidents 
de la cité, mais qui n’ont 
eu aucun effet. S’ajoute à 
tout cela, l’obscurité qui 
les angoisse du fait de 

l’impossibilité pour eux de 
se hasarder en famille  où 
de rejoindre leurs domiciles 
tard dans la nuit, du fait des 
risques d’agressions  et des 
vols  particulièrement au 
niveau de l’entrée principale 
du quartier. Cette obscurité 
est due au manque de 
maintenance et d’entretien des 
lampes grillées ou de câbles 
électriques défectueux.  A ce 
titre, les plaignants sollicitent 
l’intervention des autorités 
locales afin de remédier  à 
cette problématique.

Les éléments de la 
protection civile de 
la wilaya d’Annaba 

ont appelé les usagers de 
la route à faire preuve de 
vigilance pendant la conduite 
sous les premières pluies en 
début d’automne, surtout 
que plusieurs inondations 
ont été enregistrées au 
niveau de plusieurs wilayas 
voisines, ces pluies ont surpris 
plus d’un, notamment les 
automobilistes qui se sont 
retrouvés parfois bloqués au 
niveau de quelques grands 
axes routiers reliant la région 
à d’autres wilayas limitrophes 
qui ont été submergés par les 
eaux pluviales. En effet,  des 
conseils pratiques sur les 

risques d’inondation ont été 
donnés par les éléments de la 
protection civile aux habitants 
de la wilaya, pour les informer 
et mieux les sensibiliser sur les 
risques d’inondation ou autres 
catastrophes naturelles. En 
effet, la plupart des habitants 

sont directement concernés 
par le risque des inondations, 
en raison de l’augmentation de 
l’urbanisation, en particulier 
dans les vallées alluviales où les 
marais arrières-littoraux, mais 
également les intempéries qui 
s’annoncent déjà à l’horizon, 

la prévention des inondations 
est devenue une préoccupation 
majeure pour notre société », 
visant à renforcer la sécurité 
des populations, à réduire les 
risques des inondations et à 
réduire les délais de retour à 
la normale des lieux sinistrés. 
Dans le cas des inondations,  
le citoyen doit être le premier 
acteur de sa sécurité et de celle 
de ses proches. Des consignes 
sont données afin d’indiquer 
à la population comment 
limiter les accidents chez 
soi (électrocution, pollution, 
explosion), éviter la noyade et 
les contusions. La protection 
civile a prescrit une série de 
recommandations pour réduire 
les accidents de la route causés 
par les intempéries, appelant 

les usagers de la route, 
notamment les conducteurs 
de camions et de motos, à 
faire preuve de vigilance 
et de prudence pendant la 
conduite sous les premières 
goutes de pluies tombées en 
début d’automne. Ils appellent 
les usages de la route à faire 
preuve de vigilance au volant 
et au respect du code de la 
route et de la vitesse limitée, 
outre le contrôle technique 
périodique des véhicules. Ils 
ont  mis l’accent à cet égard 
sur la nécessité pour les 
automobilistes de s’assurer 
de l`efficacité des dispositifs 
mécaniques (essuie-glace, 
feux avant et arrière, pneus…
etc).

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

AnnABA / RéSeAu RoutieR

L’état des routes fait encore jaser à la cité 
‘’1000 logements’’ à Kalitoussa

AnnABA / Covid 19

L’Algérie sous la barre de 500 contaminations
Plusieurs nouveaux cas de contaminations à Annaba…

Les mises en garde des spécialistes

A Annaba comme dans 
tout le pays, le taux 
des  contaminations 

de la pandémie connait 
depuis quelques jours une 
décrue. En effet, l’Algérie   
enregistré au cours de 
ces dernières 24 heures 
485 contaminations,371 
guérisons et 31 décès. Cette 
tendance baissière semble 

se poursuivre depuis déjà 
quelques semaines avec 
le lancement intensif de la 
campagne de la vaccination 
anti covid-19. L’inquiétude, 
cependant aujourd’hui pour 
les spécialistes réside dans le 
nombre des vaccinations qui 
a connu une certaine baisse et 
un relâchement des mesures 
préventives comme ça été le 
cas cette semaine au niveau 

de la mosquée de Badr à 
Annaba où par manque de 
discipline plusieurs fidèles 
ont été contaminés ce qui 
a amené les responsables 
de la wilaya à procéder à la 
fermeture de la mosquée.. 

Il y a aussi un autre 
indice marquant pour les 
spécialistes de la médecine 
qui restent évidement 
craintifs à un rebondissement 
du virus tueur ainsi que celui 
des nombres de décès et 
même de contaminations qui 
oscillent dans une fourchette 
très courte. Dans cette 
hypothèse, les professeurs 
Idir Bitam, spécialiste des 

maladies transmissibles et 
le Pr Zitouni mettent en 
garde la population contre un 
rebondissement de covid 19 
“si’’ !, on active la campagne 
de vaccination pour faire 
vacciner massivement la 
population et par au-delà 
élever l’immunité collective, 
ceci va donc entraîner une 
baisse des indicateurs des 
taux d’incidence” diront-ils.

Tayeb Zgaoula



AnnABA / enviRonnement

La cité ‘’500 Logements’’ de Bouzaaroura croule sous les ordures

Les habitants de la cité 500 
logements de Bouzaaroura 
, de la commune d’El 

Bouni ont exprimé leur colère 
et leur mécontentement face à la 
situation désastreuse qui prévaut 
et des ordures qui s’accumulent 
dans leur cité. En effet, les odeurs 
étouffantes qui se dégagent des 
déchets jetés un peu partout 
dans les rues et ruelles  rendent 
l’environnement insupportable. 
Les ordures exposées à la chaleur 
favorisent l’apparition de diverses  
infections, surtout dans des 

endroits à forte densité. Un père 
de famille rencontré, a fait part 
de cette situation insupportable. 
“Nous sommes obligés de 
fermer nos fenêtres, et de 
renoncer à la fraîcheur matinale 
et nocturne, pour que les odeurs 
nauséabondes ne s’infiltrent 
pas dans nos maisons”. Notre 
interlocuteur a indiqué que “les 
odeurs agressent l’environnement 
et la santé des populations”. Des 
dépotoirs énormes, débordant 
sur la chaussée, poussent 
comme des champignons sous 
le soleil de plomb qui accélère 

la décomposition des déchets, 
dégageant des relents pestilentiels 
qui empestent l’air et causent 
des désagréments aux habitants. 
C’est une véritable écurie à 
ciel ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui étalent leurs 
ordures ménagères n’importe 

où  et n’importe comment, et 
des défaillances relevant de 
l’incompétence des organismes 
de ramassage.   Les résidents 
en colère pointent du doigt les 
autorités locales concernées, tout 
en  dénonçant  leur indifférence.
L’incivisme des citoyens, 
conjugué au laisser-aller 
des autorités en charge de la 
préservation de l’environnement 
a accentué le problème. Des 
décisions urgentes doivent être 
prises pour enrayer le phénomène.
En effet, cette insalubrité a 
favorisé la prolifération des 

insectes rampants et volants  et 
a encouragé la présence des 
chiens errants, qui constituent 
un danger pour les riverains, en 
particulier les enfants qui risquent 
d’être agressés à tout moment, 
sans compter le danger que ça 
représente pour la santé publique 
et des risques de maladies 
dangereuses et contagieuses. 
A ce titre les habitants interpellent 
les autorités locales afin de mettre 
fin à cette  situation en dépêchant 
dans les meilleurs délais sur les 
lieux des équipes de nettoyage et 
d’entretien.
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C’est au siège de 
la direction de 
l’A.D.E de l’unité 

de Tébessa qu’une journée 
de sensibilisation organisée 
dans le cadre de la deuxième 
édition de sensibilisation sur 

les maladies a transmission 
hydrique (M.T.H) «Choléra, 
Hépatite, Typhoïde» du 
15/08/2021 au 31/08/2021 
sous le slogan «Tous Unis».
Cette campagne de 
sensibilisation avait pour 
objectif de transmettre et 

d’informer les citoyens sur les 
consignes strictes concernant 
la consommation de l’eau 
potable et la prévention 
contre le M.T.H surtout 
en cette période de grande 
chaleur. Signalons que le 
débat a été animé par des 

invités, notamment le chef 
de laboratoire de la D.S.P, le 

représentant de bureau hygiène 
de l’A.P.C et la société civile.

teBeSSA / SAnté

Campagne de sensibilisation 
sur le danger des maladies à 

transmission hydrique (M.T.H)

La colère ne cesse pas de 
monter chez les habitants 
de la commune d’El Bouni 

à cause de l’occupation illégale 
de la voie publique et des trottoirs  
qui à la longue est devenue un 
phénomène des plus anodins, du 
moment que les propriétaires des 
magasins considèrent les trottoirs 
comme leurs propriétés privées. 
De nombreux commerçants 
squattent les trottoirs et la 
chaussée des grandes artères de 
la ville pour les transformer en 
présentoirs de leurs marchandises, 
pénalisant ainsi les passants et les 
automobilistes. Les plus audacieux 
utilisent même la chaussée pour 
y disposer des casiers de fruits 
et légumes, signifiant ‘’ espace 

réservé’’. Sinon comment peut-
on expliquer, ces squats impunis, 
des espaces publics occupés et 
où sont exposées toutes sortes 
de marchandises. L’occupation 
illicite de la voie publique est 
devenue un fait banal pour 
certains commerçants. Dans ces 
grandes artères commerciales, 
les trottoirs ne sont plus réservés 
aux piétons qui se voient obligés 
de  circuler sur la chaussée, 

s’exposant ainsi aux accidents de 
la circulation. Les commerçants 
savent qu’il leur est  interdit 
d’exposer leurs marchandises 
hors de leurs magasins, mais 
continuent d’occuper indument 
d’autres espaces provoquant 
l’irritation des habitants qui se 
plaignent de ces comportements 
irrespectueux et agressifs.
 Cette anarchie qui règne à El 
Bouni est dû principalement à 
l’inertie des autorités locales 
qui donnent libre cours aux 
commerçants d’envahir à leur gré 
les espaces publics au mépris des 
citoyens et des lois. Peu importe 
les prétextes et les justifications, 
les trottoirs sont destinés aux 
piétons et non à l’entreposage  des 
marchandises.

AnnABA / eL Bouni
Grogne des habitants d’El Bouni à cause du 

squat des trottoirs par les commerçants
Sarah Yahia

Sarah Yahia

Un accident mortel s’est 
produit le début de 
cette semaine sur la 

RN44 à proximité de la localité 
Ain Chouga  de la commune 
de Berrahal, où un véhicule 
utilitaire du type DFSK a 
percuté un jeune homme 

«Z.I». Ce dramatique accident 
de la circulation qui s’est 
produit aux environs de trois 
heures du matin  a couté la vie 
d’un jeune homme, âgé de 35 
ans, a-t-on appris auprès de la 
cellule de communication de 
la Protection civile. Le corps 
sans vie de la victime  a été 

transféré par les éléments de 
la protection civile au niveau 
du service de la  morgue de 
l’hôpital ‘’Ibn Roch’’. Une 
enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments de 
gendarmerie nationale afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.

Sarah Yahia

Mizab Abderrahmane     

AnnABA / FAitS diveRS

Un homme décède après avoir été fauché par un véhicule 
utilitaire à Ain Chouga (Berrahal)

Conformément aux 
instructions du ministre  
de l’agriculture et du 

développement rural, prises lors 
de la dernière réunion du 24 août 
écoulé, et suite aux ordres du 
directeur général des forêts, une 
décision a été prise pour réhabiliter 
toutes les régions ruinées par la 
catastrophe incendiaire.
A ce sujet la direction de 
conservation des forêts de la 
wilaya de Guelma, a donné 
hier à partir de la forêt d’état 
de Beni Saleh, le coup d’envoi 
des différentes opérations de 
nettoyage et d’assainissement 
des forêts, notamment celles les 
plus touchées par les derniers 
incendies, afin d’éliminer et 

d’assainir le bois brûlé qui se 
trouve sur le sol.
L’entreprise régionale du génie 
rural BABORS s’occupera de ces 
opérations de nettoyage, sachant 
qu’une campagne de reboisement 
et de plantation des arbres 
s’avèrera plus que nécessaire le 
mois d’octobre prochain, dans le 
but de restaurer toutes les forêts 
ravagées par les flammes et 
rétablir l’écosystème.

GUELMA / CONSERVATION DES FORÊTS
Nettoyage et assainissement  
suite aux incendies des forêts

Douakha.Z



Au Mexique, une rentrée chaotique après dix-sept mois 
sans école pour cause de Covid-19

Les Etats-Unis alertent contre une menace 
« précise et crédible » près de l’aéroport de Kaboul

En Pologne, la crise des réfugiés à l’est relance
 le débat migratoire

En pleine troisième vague, des 
parents et des professeurs 
s’opposent au retour des 

élèves, lundi, dans les établissements 
scolaires, fermés depuis le début de 
la pandémie, selon le monde fr.
Itzel Alvarez arbore un cartable 
flambant neuf dans les allées d’un 
marché en plein air de la ville de 
Mexico. La fillette de 7 ans ne fera 
pourtant pas sa rentrée scolaire, 
prévue lundi 30 août, au Mexique : 
« Maman dit que c’est dangereux. 
» Plus de la moitié des parents 
mexicains rejettent ce retour en 
classe, après dix-sept mois de 
fermeture des écoles en temps de 
Covid-19. Même levée de boucliers 
chez les professeurs, qui dénoncent 
les risques sanitaires en pleine 
troisième vague de contagions, sur 
fond d’explosion de la surmortalité.
« Je ne serai l’otage de personne », 
a déclaré dans une vidéo, vendredi 

27 août, le président, Andres 
Manuel Lopez Obrador (« AMLO 
»), alors qu’il était bloqué durant 
plus d’une heure dans sa voiture 
par une manifestation d’enseignants 
dans l’Etat du Chiapas (sud-ouest). 

La mobilisation, qui a empêché 
le dirigeant de participer pour la 
première fois à sa conférence de 
presse quotidienne, était organisée 
par la Coordination nationale des 
travailleurs de l’éducation (CNTE), 

réclamant des garanties salariales et 
l’annulation de la rentrée scolaire 
en présentiel. « Je ne céderai pas 
au chantage ! », leur a répondu 
le président, qui appelle les 37 
millions d’élèves, de la maternelle 
au secondaire, à reprendre, lundi, le 
chemin des plus de 200 000 écoles 
publiques qu’« il pleuve ou qu’il 
vente ».
Les écoles ont été les premières 
institutions fermées, dès le 23 mars 
2020, au début de la pandémie. 
Deux mois et demi plus tard, les 
autorités levaient progressivement 
le confinement des activités non 
essentielles à partir d’un code 
régional à quatre couleurs – rouge, 
orange, jaune et vert – en fonction 
des contagions. Mais les écoles, 
elles, n’ont jamais rouvert leurs 
portes, une exception en Amérique 
latine. Les élèves ont ainsi suivi leurs 
cours par la télévision, dans un pays 

où la moitié des foyers n’a pas de 
connexion Internet fixe.
Importante surmortalité
« Le bien-être des enfants est 
la priorité », assure AMLO, 
qui estime que cette absence 
prolongée d’école « les a affectés 
physiquement, psychologiquement 
et émotionnellement ». Soutenu 
par de nombreuses organisations 
éducatives, l’argument est rejeté 
en bloc par la CNTE. « La rentrée 
aura bien lieu, lundi, mais pas en 
présentiel », affirment ses dirigeants. 
Selon les sondages, plus de 60 % 
des parents d’élèves partagent ce 
point de vue, certains réclamant un 
modèle hybride, mêlant des cours en 
présentiel et à distance. « Le retour 
en classe est nécessaire, mais ce 
n’est pas le moment, alors que la 
pandémie ne faiblit pas », a expliqué 
Luis Arturo Solis, vice-président de 
l’Union des parents d’élèves.

Samedi après-midi, le président 
Joe Biden avait averti qu’une 
attaque terroriste était probable 

dans les « vingt-quatre à trente-six 
heures ». L’ambassade américaine a 
appelé ses ressortissants à quitter les 
lieux, selon le monde fr .
Le danger ne faiblit pas à Kaboul. Un 
peu plus de deux jours après l’attentat 
revendiqué par l’organisation Etat 
islamique, qui a fait plus de 100 
morts, les Etats-Unis ont mis en 
garde, samedi, contre de nouvelles 
menaces au même endroit. Ils ont 
appelé leurs ressortissants à quitter 
la zone immédiatement.
« En raison d’une menace précise et 
crédible, tous les citoyens américains 
se trouvant à proximité de l’aéroport 
de Kaboul (…)devraient quitter 
la zone au plus vite », a annoncé 
l’ambassade américaine à Kaboul 
dans un message d’alerte. La menace 
concerne tout particulièrement « 

la porte sud, le nouveau ministère 
de l’intérieur et la porte près de la 
station essence du Panshir, au nord-
ouest de l’aéroport », précise-t-elle.
Alertes à la bombe en série
Des alertes à la bombe en série 
sont venues perturber, ces derniers 
jours, les opérations d’évacuation 
d’urgence que mènent les Américains 
à l’aéroport, les contraignant à 
coopérer plus étroitement avec les 
talibans, qui contrôlent désormais 
le pays, pour tenter d’éviter un autre 
attentat sanglant.
Plus tôt ce samedi, le président 
Joe Biden avait averti qu’une autre 
attaque terroriste à l’aéroport était « 
très probable dans les vingt-quatre 
à trente-six heures ». « La situation 
sur les lieux reste extrêmement 
dangereuse et la menace d’une 
attaque terroriste contre l’aéroport 
demeure élevée », a écrit le président 
américain dans un communiqué, 

après avoir rencontré ses conseillers 
militaires et de sécurité.
La « traque » des auteurs de l’attentat 
se poursuit
L’attentat perpétré jeudi, revendiqué 
par l’Etat islamique au Khorasan 
(EI-K), a fait plus d’une centaine de 
morts, dont 13 soldats américains. Il a 
déclenché des frappes de représailles 
de l’armée américaine. Deux « cibles 
importantes » du groupe EI-K, des 
« organisateurs » et « opérateurs », 
ont été tuées, et une autre blessée, a 
annoncé samedi le Pentagone.
« J’ai dit que nous pourchasserions 
le groupe responsable de l’attaque 
contre nos troupes et des civils 
innocents à Kaboul, et nous l’avons 
fait », a insisté Joe Biden dans son 
communiqué. « Cette frappe n’était 
pas la dernière. Nous continuerons à 
traquer tout individu impliqué dans 
cet attentat odieux et les ferons payer 
», a-t-il ajouté.

Le Pentagone a publié, samedi après-
midi, l’identité des 13 militaires tués 
dans l’attentat de jeudi. Parmi eux, 
cinq avaient 20 ans, soit la durée de 
la plus longue guerre des Etats-Unis, 
lancée en 2001 en Afghanistan.
« Leur courage et leur altruisme 
ont permis jusqu’ici à plus de 117 

000 personnes en danger de se 
retrouver en sécurité », en quittant 
l’Afghanistan depuis la fin de juillet, 
a salué Joe Biden. Leurs dépouilles 
étaient en route samedi pour les 
Etats-Unis, selon le Pentagone, 
qui n’a pas précisé quand elles 
arriveraient.

Tandis que la Pologne connaît 
une brusque hausse du nombre 
de tentatives d’entrées sur son 

territoire, la présence d’une trentaine 
de réfugiés afghans à la frontière 
avec la Biélorussie focalise les 
tensions de la classe politique et de 
la société civile, selon le monde fr.
Une figure emblématique de 
l’opposition anticommuniste, traitant 
les gardes-frontières polonais de « 
meute de chiens », et provoquant un 
tollé quasi généralisé, un député du 
plus grand parti d’opposition tentant 
de forcer un cordon policier pour 
porter vivres et matériel médical 
à la frontière polono-biélorusse… 
Les responsables politiques polonais 
semblent avoir perdu tout sang-froid 
alors que la question migratoire, 
stimulée par la crise dans les pays 
baltes, regagne une place centrale 
dans le débat public.
Les gardes-frontières ont rapporté 
plus de 3 000 tentatives d’entrées 

irrégulières sur le territoire national 
depuis le début du mois d’août – 
dix fois plus que le nombre total 
enregistré les années précédentes. 
Mais c’est le sort alarmant, bien que 
peu représentatif, d’une trentaine 
de ressortissants afghans bloqués 
depuis plus de deux semaines entre 

les forces de l’ordre polonaises 
et biélorusses, qui cristallise les 
passions et focalise l’attention de 
l’opinion publique.
Des officiels gouvernementaux, des 
représentants de la société civile 
et des députés de gauche crient 
à la « honte ». Un parlementaire 

d’extrême droite offre des fleurs aux 
gardes-frontières, des prêtres font 
des dons… Tous les profils de la 
scène politique se succèdent depuis 
plusieurs jours aux alentours de la 
commune d’Usnarz Gorny et du 
campement de fortune des migrants, 
à une trentaine de kilomètres, de 
l’autre côté de la frontière, de la ville 
biélorusse de Grodno. Sur les réseaux 
sociaux, la vidéo du député de la 
Plate-forme civique (PO) Franciszek 
Sterczewski, slalomant à travers les 
gardes-frontières pour apporter des 
produits de première nécessité aux 
réfugiés, est devenue virale.
Depuis le poste-frontière de Kuznica, 
le chef du gouvernement, Mateusz 
Morawiecki, symboliquement vêtu 
d’une veste kaki, a tenu à « remercier 
la Commission européenne pour ses 
actions qui limitent l’immigration 
illégale ». Le gouvernement polonais 
assume une attitude de fermeté, 
rejoignant en cela Vilnius et Riga, 

également touchés par ce phénomène, 
et attribuant la brusque pression 
migratoire au régime biélorusse 
d’Alexandre Loukachenko, accusé 
de provoquer sciemment cette 
situation et de mener une « guerre 
hybride » contre ses voisins.
De la forêt à la forteresse
Malgré l’insistance du Médiateur 
et Défenseur des droits civiques, 
Marcin Wiacek, et des organisations 
de la société civile présentes sur le 
terrain, les autorités ont constamment 
ignoré les demandes de protection 
internationale des migrants campant 
à sa frontière. Elles ont opposé une 
fin de non-recevoir aux appels à 
assurer leurs besoins élémentaires, 
lancés par l’agence des Nations 
unies pour les réfugiés, le Conseil 
de l’Europe et l’épiscopat polonais, 
au motif que toute action dans ce 
sens apparaîtrait comme un aveu de 
faiblesse face à Minsk.
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Emmanuel Macron visite la ville de Mossoul en Irak

Frappes israéliennes sur Gaza après des lancers de 
ballons incendiaires

En Tunisie, la société civile s’impatiente face à l’arbitraire 
de l’état d’exception

Plus de 600 
Égyptiens et 
Marocains 
débarquent 
sur l’île de 
Lampedusa

Le président français 
Emmanuel Macron a 
visité dimanche Mossoul, 

l’ancien bastion irakien du 
groupe Etat islamique, un jour 
après avoir promis de maintenir 
des troupes dans le pays.
Macron a pris cet engagement 
lors d’un sommet régional à 
Bagdad largement consacré à 
la lutte contre le terrorisme et à 
l’impact de la prise de contrôle 
de l’Afghanistan par les talibans 
alors que les États-Unis se 
retirent.
« Peu importe les choix que 
font les Américains, nous 
maintiendrons notre présence 
en Irak pour lutter contre le 
terrorisme », a-t-il déclaré samedi 
lors d’une conférence de presse.
Dimanche matin, le président 
français est arrivé à Mossoul, 

ville musulmane sunnite 
reconquise en 2017 après trois 
ans passés sous l’emprise du 
groupe Etat islamique.
Sa visite à Mossoul, un creuset de 
diverses communautés ethniques 
et religieuses irakiennes, est 
considérée comme une occasion 
de renouveler son soutien aux 
chrétiens du Moyen-Orient.
« Nous venons reconnaitre 
importance de Mossoul et 
témoigner respect pour toutes 
les communautés qui forment 
le peuple irakien. », déclare le 
président français.
Macron devait visiter l’église 
Notre-Dame de l’Heure, une 
église que l’agence culturelle de 
l’ONU, l’UNESCO, s’emploie à 
restaurer.
La France, qui finance les écoles 
chrétiennes francophones de la 

région, vise à améliorer le sort 
des chrétiens du Moyen-Orient, 
ainsi que d’autres minorités.
 « Je crois que les problèmes 
auxquels sont confrontés les 
Irakiens ne peuvent trouver 
solution que dans leur capacité 
à travailler ensemble », a déclaré 

Emmanuel Macron.
Macron devait également faire 
escale sur le site de la mosquée 
Al-Nuri de Mossoul, où le chef 
du groupe Etat islamique, Abou 
Bakr Al-Baghdadi, avait déclaré 
la création d’un « califat » en 
2014.

L’armée de l’air 
israélienne a mené des 
frappes aériennes sur la 

bande de Gaza tôt dimanche après 
des lancers de ballons incendiaires 
vers le territoire israélien depuis 
l’enclave palestinienne.
“Les raids ont visé un complexe 
militaire du Hamas utilisé pour 
la fabrication d’armes et pour des 
entraînements ainsi que l’entrée 
d’un tunnel terroriste adjacent à 
Jabalia”, selon un communiqué 
de l’armée israélienne.
“Les frappes étaient en 
représailles aux lancers de 
ballons incendiaires par le Hamas 
sur le territoire (israélien) et 
aux violentes émeutes qui ont 
eu lieu hier” samedi, a dit le 
communiqué.

Dans la soirée, des heurts ont 
éclaté entre l’armée israélienne 
et des Palestiniens répondant 
à l’appel de plusieurs groupes 
palestiniens à Gaza pour protester 
notamment contre le blocus 
imposé depuis près de 15 ans par 

Israël sur l’enclave palestinienne 
surpeuplée.
L’armée a eu recours à des gaz 
lacrymogènes et des grenades 
assourdissantes tandis que des 
manifestants brûlaient des pneus, 
selon un journaliste de l’AFP.

Selon le ministère gazaoui de la 
Santé, onze Palestiniens ont été 
blessés lors de ces affrontements 
samedi soir, dont trois par des tirs 
à balles réelles.
De leur côté, les pompiers 
israéliens ont rapporté que des 
ballons incendiaires lancés depuis 
Gaza avaient déclenché des feux 
de brousse en Israël.  
Une quarantaine de personnes 
avaient été blessées samedi 
dernier par des tirs israéliens, 
selon les autorités gazaouies, 
parmi lesquelles Omar Hassan 
Abu Al-Nile, un adolescent 
palestinien décédé samedi. Un 
membre des forces de sécurité 
israéliennes, touché par des 
tirs, est lui toujours dans un état 
critique. 

Alors que les mesures 
d’exception sont 
en vigueur depuis 

plus d’un mois en Tunisie, 
l’inquiétude monte au sein 
de la société civile. Six 
organisations nationales 
ont uni leurs voix dans un 
communiqué commun dans 
lequel elles appellent le 
président à préciser au plus 
vite sa feuille de route et 
dénoncent l’arbitraire de 
certaines décisions.
La Ligue tunisienne des 
droits de l’homme, le 
Syndicat des journalistes 
ou encore l’Association 
tunisienne des femmes 

démocrates font partie 
des signataires. Neila 
Zoghlami est la présidente 
de l’ATFD. Elle est très 
déçue par ce premier 
mois d’état d’exception. « 
Aucune mesure concrète 
n’a été prise, avec des délais 
d’exécution qui auraient 
été précisés dans le temps, 
que ce soit sur le plan 
économique ou social », 
souligne-t-elle. 

Un débat national ? 
Plus grave, les associations 
estiment que certaines 
décisions, arbitraires, 
menacent la démocratie 
comme les assignations à 

résidence et les interdictions 
de voyager qui se sont 
multipliées contre des 
députés, des juges et des 
hommes d’affaires. « 
Les ONG ont exprimé 
leurs réserves concernant 
certaines mesures. Elles ont 
dit leurs inquiétudes pour 
les droits et les libertés. 
C’est comme si le président 
le leur reprochait, estime 
Romdhane Ben Amor, le 
chargé de communication 
du Forum tunisien pour 
les droits économiques et 
sociaux. Du coup, il a rompu 
toute communication avec 
les ONG pour le moment. »

ROME : Plus de 
600 personnes en 
provenance d’Égypte 

et du Maroc ont débarqué 
samedi à Lampedusa, selon 
les garde-côtes italiens, dont 
beaucoup avec des blessures 
et des traces de coups.
Ces débarquements dans la 
partie la plus méridionale 
de l’Italie ont augmenté ces 
derniers jours, car le beau 
temps persiste dans le canal 
de Sicile, la plupart d’entre 
eux arrivant sur des canots en 
provenance de Tunisie.
Les garde-côtes italiens 
déclarent que 400 personnes 
se trouvaient à bord d’un 
seul navire, qui avait quitté 
les côtes près de la Libye. Le 
bateau a été repéré samedi 
matin par la Guardia di 
Finanza italienne et escorté 
jusqu’à Lampedusa.
« C’est l’un des 
débarquements les plus 
importants de ces derniers 
jours sur l’île », déclare à 
Arab News un porte-parole 
de la Guardia di Finanza. 
« Les migrants étaient en 
surnombre sur le bateau de 
pêche. La situation du bateau 
était si préoccupante que, 
craignant qu’il ne chavire, 
nous avons dû les transférer 
sur plusieurs autres bateaux 
pour les emmener en toute 
sécurité jusqu’au quai de 
l’île.
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L’Algérie occupe provisoirement la 32e place au classement des médailles 
des 16es Jeux paralympiques de Tokyo, après les épreuves de la 6e journée 
disputées dimanche, marquée essentiellement par la médaille d’argent de 

Athmani Skander-Djamil au 100m (T13) et la bronze de la sauteuse Lynda Hamri (T12 
à la Longueur), qui permet à la délégation de totaliser 7 consécrations (1 or, 2 argent et 4 
bronze), en attendant l’entrée en lice des autres athlètes médaillables.
L’athlète Athmani Skander-Djamil, un nouveau en handisport, a gagné la médaille 
d’argent, son premier titre paralympique, en terminant le 100m (T13) en seconde position 
avec 10.54, derrière le triple champion paralympique, l’Irlandais Jason Smyth  (10.53) et 
le Colombien Mina Aponza Jean Carlos (10.64).
Déjà en demi-finale, Skander avait montré ses capacités en remportant sa série en 10.59, 
devant l’Australien Chad Perris (10.90). L’Algérien est aussi engagé sur le 400m où il 
visera aussi une médaille.
De son côté, Lynda Hamri, favorite au podium du concours de Longueur dans sa classe 
(F12), n’a pas déçus son publique, en montant sur la 3e marche après son premier essai à 
5.33m, rééditant ainsi le bronze des derniers Jeux à Rio en 2016, mais aussi réalisant sa 
meilleure performance d’une année pleine d’embuche.
Le titre paralympique de la Longueur est revenue, comme attendu, à la triple championne 
paralympique, l’Ukrainienne, Oksana Zubkovska (5.54m), suivi de l’Espagnole Sara 
Martinez, médaillée d’argent avec un saut à 5.38m.
La 6e journée n’a pas souris, par contre, à Khelaïfia Salah qui n’a pas pu se qualifier en 
finale du 100m (T13), après s’être contenté d’une 4e place dans la 2e série, mais surtout 
d’un chrono à 11.36 (son meilleur chrono de l’année).
En judo, la participation algérienne a pris fin, avec l’athlète Abderrahmane Chetouane 
(B1) qui a terminé en 9e position du concours des -90kg, après une élimination précoce 
en 8es de finale où il avait été avertis à trois reprises pour non combativité, devant le 
Japonais Haruka Hirose qui s’est éliminé au tour suivant.
Le titre de la catégoire des -90kg est revenu à l’Iranien Vahid Nouri, vainqueur du 
Britannique Elliot Stewart, alors que le Français Belios Latchoumanaya et l’Ukrainien 
Oleksandr Nazarenko ont pris le bronze.
En sport collectif, une nouvelle débâcle s’est ajoutée à la participation de l’équipe 
nationale messieurs de goal-ball qui a enregistré sa 3e défaite en quatre matchs. Elle a été 
battue par les USA sur un score sans appel 13-5 (mi-temps 4-5). Logée en 5e et dernière 
position avec 1 point et un but-avérage défavorable (-23), les Verts devront attendre 
le match Lituanie-USA, de la dernière journée, prévue lundi, pour connaitre son sort 
(qualification ou élimination).
Par contre, le sort des sélections de handi-basket (messieurs et dames) a été déjà scellé, 
comme attendu, puisque elles ont perdu tous leurs matchs jusqu’ici.  
Les messieurs se sont inclinés dans le groupe B, face à l’Allemagne 50-71, mi-temps (37-

25), alors les dames n’ont pas pu résisté aux Américaines 21-62 (5-32).
Les équipes algériennes occupent la 5e et dernière place de leurs groupes B, avec 4 points 
et joueront les matchs de classement 9/10 place, mais avant cela, les messieurs affrontent 
les USA pour leur dernier match, avant de connaitre leur adversaire pour la rencontre de 
classement (9-10e place).
La 6e journée se poursuit avec l’athlète Mohamed Berrahal (F51) qui prendra part au 
disque, mais avec la classe F51. Le concours lui permettra seulement de rentrer dans le 
bain de la compétition, en attendant les deux épreuves du 100m et 200m où il compte 
monter sur le podium.
Tableau provisoire des médailles
Tableau provisoire des médailles aux Jeux Paralympiques de Tokyo, à l’issue de la 
6e journée, disputée dimanche:
  Or Argent Bronze 
Total
1). Chine  46 29 29 104
2). Grande-Bretagne  23 19 18 60
3). Etats-Unis  15 16 9 40
4). Comité paralympique russe  15 9 28 52
5). Ukraine  10 22 11 43
6). Brésil  10 5 15 30
7). Azerbaïdjan  9 0 3 12
8). Australie  8 15 13 36
9). Italie  8 10 9 27
10). Pays-Bas  7 7 5 19
11). Espagne  6 9 3 18
12). Japon  4 4 10 18
13). Ouzbékistan  4 4 4 12
14). Belarus  4 0 1 5
15). France  3 7 16 26
16). Iran  3 4 0 7
17). Pologne 3 2 6 11
18). Hongrie  3 2 2 7
19). Colombie  2 4 6 12
20). Allemagne  2 3 5 10
21). Nouvelle-Zélande  2 2 0 4
22). Suisse  2 1 1 4
23). Irlande  2 1 0 3
24). Mexique  2 0 5 7
25). Belgique  2 0 3 5
26). Nigeria  2 0 2 4
27). Jordanie  2 0 1 3
--). Norvège  2 0 1 3
29). Afrique du Sud  2 0 0 2
30). Canada  1 6 4 11
31). Kazakhstan  1 3 0 4
32). Algérie  1 2 4 7
33). Thaïlande  1 1 3 5
34). Danemark  1 1 1 3
--). Slovaquie  1 1 1 3
--). Tunisie  1 1 1 3
37). Chili  1 1 0 2
38). Equateur  1 0 1 2
39). Ethiopie  1 0 0 1
--). Malaisie  1 0 0 1
--). Singapour  1 0 0 1
42). Egypte  0 4 2 6
43). Géorgie  0 3 0 3
44). Inde  0 2 1 3
45). Autriche  0 2 0 2
--). Bulgarie  0 2 0 2
--). Lettonie  0 2 0 2
48). Corée du Sud  0 1 8 9
49). Turquie  0 1 6 7
50). Grèce  0 1 4 5
51). Indonésie  0 1 2 3
52). République tchèque  0 1 1 2
--). Roumanie  0 1 1 2

La fédération algérienne de 
football, vient d’annoncer 
le report de la conférence 

de presse du sélectionneur 
national, Djamel Belmadi. Prévue 
initialement lundi 30 août à 11h00 
au CTN de Sidi Moussa, elle se 
déroulera finalement le mercredi 
1er septembre au même endroit et à 
la même heure. C’est donc la veille 
de la rencontre face à Djibouti que 
le coach national s’exprimera sur 
les rencontres des éliminatoires de 
la Coupe du Monde sur directive de 
la FIFA et la CAF précise la FAF.

en : La conférence de presse de Belmadi reportée

JP-2020 : 
L’Algérie à la 32ème place au classement provisoire 

de médailles
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PSg : 
La Juventus fait le forcing pour Mauro Icardi

Le club de Serie A est très 
intéressé par le buteur 
du Paris Saint-Germain. 

Massimiliano Allegri est prêt à 
lui offrir un joli rôle du côté de la 
Vieille Dame.
Les débuts de Lionel Messi face 
à Reims et le feuilleton Mbappé. 
Autant dire que l’actualité du 
Paris Saint-Germain est plutôt 
riche au moment où ces lignes 
sont écrites, et ce n’est pas tout. 
D’autres joueurs pourraient aussi 
quitter la capitale française dans 
les prochains jours. C’est le cas 
de Mauro Icardi notamment. 
L’attaquant argentin ne fait 
toujours pas l’unanimité du côté 
de Paris et ces derniers jours, la 
rumeur d’un retour en Italie est 
encore revenue sur la table, avec 
la Juventus comme équipe la plus 
intéressée.
Et selon nos informations, 
l’équipe du Piémont est bel et 
bien séduite par celui qui a tant 
fait trembler les filets lors de son 
aventure à l’Inter. Massimiliano 
Allegri le veut absolument et le 
mauvais résultat de la Juventus 
face à Empoli (0-1) a même 
accéléré les discussions. Le 
tacticien transalpin a déjà fait 
savoir au joueur passé par La 

Masia qu’il serait son numéro 9 
titulaire en cas d’arrivée à Turin 
ces prochains jours.

Le joueur est ouvert 
à un départ

Et qu’en pense le Paris Saint-
Germain alors ? Toujours d’après 
nos sources, Leonardo a déjà 
discuté avec l’agent du joueur. 
Si les Turinois ne proposent pour 
l’instant qu’un prêt, le directeur 
sportif brésilien a fait savoir à 
l’entourage de l’attaquant qu’il 
veut récupérer du cash. Tout 
va aussi dépendre de l’issue du 
dossier Mbappé, puisqu’en cas de 
départ du Français, le PSG veut 
compter sur Icardi, actuellement 
vu comme un joker.
Le principal concerné lui sait 
déjà qu’il n’est pas vraiment dans 
les plans de son compatriote, 
et qu’il n’aura qu’un temps de 
jeu assez faible s’il reste à Paris 
pour cet exercice 2021/2022. 
Même s’il se sent bien dans la 
capitale française, l’Argentin est 
clairement tenté par un départ du 
Paris Saint-Germain, avec qui il 
n’a été titulaire qu’à onze reprises 
en championnat la saison dernière 
(vingt apparitions au total). Un 
nouveau dossier chaud à gérer 
d’ici mardi soir...

Alors que le Real Madrid et le PSG campent 
sur leur position dans le dossier Mbappé, un 
homme pourrait tout changer...

Tic, tac... Tic, tac... Le chrono défile. Surtout pour le 
Real Madrid, qui n’a plus qu’une poignée de jours 
pour convaincre le Paris Saint-Germain de céder et de 
vendre Kylian Mbappé cet été. Et comme l’indique 
la presse espagnole ce week-end, les Merengues 
sont de moins en moins optimistes dans ce dossier, 
et de l’autre côté des Pyrénées, ils sont maintenant 
beaucoup à croire qu’il faudra attendre encore un an 
pour que le Bondynois débarque du côté de l’aéroport 
de Barajas.
Dans le même temps, le Français serait plutôt contrarié 
par le cours des évènements, lui qui aurait pourtant reçu 
une promesse de bon de sortie des dirigeants parisiens 
dans un passé récent. Pour que cette opération puisse 
aboutir d’ici mardi soir, le Real Madrid se raccroche à 
un espoir. Un homme. Comme l’indique Marca, tout 
pourrait être entre les mains de Kia Joorabchian.

L’homme qui peut convaincre Nasser et Pérez
Selon le journal, l’homme d’affaires et agent iranien 
va avoir un rôle essentiel dans ce dossier. Le média 
revient sur ses faits d’armes et sa participation à de 
nombreux gros transferts - Coutinho à Barcelone ou 
Mahrez à City par exemple - et dévoile qu’il pourrait 
avoir la clé du transfert. Comment ? C’est lui qui peut 
permettre aux deux directions de se réconcilier et de 
trouver une solution raisonnable qui fasse les affaires 
de tout le monde.
Ses relations dans le monde du foot et sa force de 
persuasion pourraient jouer, d’autant plus que ni le 
PSG ni le Real Madrid n’ont intérêt à se fâcher avec 
lui vis à vis de possibles opérations à l’avenir. Kia 
Joorabchian pourrait donc être le facteur X de ce 
feuilleton passionnant...

PSg :  
Le seul espoir du Real Madrid pour Kylian Mbappé
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En Bref...« Milk Crate Challenge » : 

Le nouveau défi viral sur TikTok peut 
provoquer de graves séquelles

Netflix : Les premiers jeux vidéo déjà disponibles

Apple va permettre aux éditeurs d’ 
applications mobiles de proposer 
à leurs clients des moyens de 
paiement en dehors de l’App Store, 
un changement radical annoncé 
jeudi par le géant américain 
des technologies, qui subit une 
forte pression des autorités et de 
nombreuses entreprises sur son 
approche de la concurrence. La 
société californienne a proposé 
dans un communiqué plusieurs 
modifications des règles de son 
incontournable magasin d’applis.
Elles doivent être approuvées par 
un tribunal pour mettre fin à des 
poursuites de petites entreprises 
qui conçoivent des applications. 
« Cet accord précise que les 
développeurs peuvent faire part 
d’offres aux utilisateurs en dehors 
de leurs applis iOS (le système 
d’exploitation d’Apple, ndlr) », 
indique le groupe. Concrètement, 
les applications pourront envoyer 
un e-mail à leurs usagers pour les 
informer qu’ils peuvent acheter un 
abonnement, par exemple, via leur 
site Web. Dans ce cas, l’éditeur ne 
paie pas de commission à Apple.
Des services de streaming connus 
comme Spotify ou Netflix 
contournaient déjà la commission 
en n’offrant pas la possibilité de 
souscrire via l’appli. Mais ils ne 
pouvaient pas les orienter vers leur 
site Internet. Sur l’appli Spotify, 
ce message s’affiche ainsi à côté 
des formules payantes : « Vous ne 
pouvez pas prendre d’abonnement 
Premium sur l’appli. On sait, ce 
n’est pas idéal ». A l’utilisateur 
de comprendre, comme pour 
Netflix, qu’il doit souscrire sur la 
plateforme en ligne. Ce qu’il faisait 
volontiers pour des services aussi 
populaires, mais pas forcément 
pour les petites applications.
Le nouvel accord prévoit aussi 
de donner plus de marge aux 
développeurs pour fixer les prix de 
leurs applis, des abonnements ou 
des achats au sein des applications. 
Apple entend enfin créer un 
fonds d’aide aux petits éditeurs 
américains, gagnant moins d’un 
million de dollars par an pour 
toutes leurs applis aux Etats-Unis. 
Avec ces concessions, le fabricant 
de l’iPhone espère sans doute 
relâcher la pression sur différents 
fronts. Du côté des tribunaux, 
Apple attend prochainement le 
verdict dans le procès que lui a 
intenté Epic Games.

Des médecins 
américains ont mis 
en garde mercredi 

contre les risques de 
blessures graves présentés 
par un nouveau défi devenu 
viral sur les réseaux sociaux, 
le « Milk Crate Challenge 
». Il consiste à escalader 
une pyramide de caisses 
en plastique en équilibre 
instable. Depuis quelques 
jours, TikTok et les autres 
plateformes sont inondées 
d’images d’utilisateurs 
tentant la périlleuse ascension 
sur ces caisses pour bouteilles 
de lait, qui s’achève 
généralement par une chute 
spectaculaire et visiblement 
très douloureuse…
Certains diffusent ensuite des 
images d’impressionnants 
hématomes, à l’instar de@
SmittySpreadLuv sur 
Twitter. Si « vous tombez 

sur les caisses, vous pouvez 
vous briser le dos et rester 
paralysé », avertit le Dr Chad 
Cannon, médecin urgentiste 
pour le système de soins 
de l’Université du Kansas, 
estimant que « c’est vraiment 
un truc stupide ». « Vous 
risquez de vous cogner la tête 
et d’avoir une hémorragie », 
insiste-t-il.
Les hôpitaux déjà saturés à 

cause du Covid-19
Les autorités sanitaires de la 
ville de Baltimore ont quant 
à elle souligné que le moment 
était mal choisi pour se 
livrer à ce genre d’acrobaties 

alors que les hôpitaux sont 
déjà sous tension en raison 
de la pandémie. « Avec les 
hospitalisations liées au 
Covid-19 qui augmentent 
partout dans le pays, merci 
de vérifier auprès de votre 
hôpital local qu’ils ont un 
lit disponible pour vous 
avant de vous lancer dans le 
#milkcratechallenge », ont-
elles écrit sur Twitter.
Si les vidéos du défi 
apparaissaient bien sur 
Twitter et Instagram 
mercredi, les recherches 
sur TikTok n’aboutissaient 
pas. « Cette phrase peut être 

associée à un comportement 
ou un contenu qui enfreint 
nos règles », affichait TikTok 
pour tout résultat. Les vidéos 
et les images de blessures 
rappellent d’autres défis de 
sinistre mémoire, comme le 
« Tide Pod Challenge » en 
2018 pour lequel des jeunes 
mordaient dans des capsules 
de lessive liquide, au risque 
de s’intoxiquer.
Certains pointaient du 
doigt le fait qu’étant donné 
leur système de soins très 
coûteux, les Américains 
tentant le «Milk Crate 
Challenge» ne bénéficieraient 
pas nécessairement de soins 
gratuits en cas de blessures. 
D’autres, comme George 
Takei, le légendaire Monsieur 
Sulu de la série Star Trek, 
mettaient en regard les dangers 
évidents de ce défi avec les 
risques très hypothétiques 
d’effets secondaires liés au 
vaccin contre le Covid-19. 
« Vous allez tenter le milk 
crate challenge, mais vous 
ne voulez pas vous faire 
vacciner. Je comprends », a 
ironisé George Takei.

Après avoir annoncé, il y 
a quelques semaines, son 
intention de proposer des jeux 
vidéo pour mobiles, Netflix 
est passé à l’action. Comme 
l’a rapporté le site 01net, 
la plateforme de vidéo en 
streaming a annoncé sur son 
compte Twitter, jeudi 26 août, 
que des jeux étaient désormais 
disponibles en téléchargement 
dans son application Android 
en Pologne.
« À partir d’aujourd’hui, les 
utilisateurs polonais peuvent 
essayer deux jeux mobiles 
Android : Stranger Things 
1984 et Stranger Things 3 », 
peut-on lire. Et s’il reste encore 
du travail pour perfectionner 
ce nouveau service, Netflix 
s’est tout de même félicité de 
cette première étape.
Des jeux à télécharger
Comme pour les vidéos, 

les jeux seront présentés 
sur la page d’accueil de 
l’application. En tapotant 
dessus, une page décrivant le 
jeu et comprenant un bouton 
de téléchargement s’ouvrira. 
Mais en cliquant sur ce 
bouton, les utilisateurs seront 
alors redirigés sur le Google 
Play Store.
En effet, contrairement aux 
vidéos, les jeux disponibles 
sur Netflix ne seront pas 
jouables en streaming. Les 
utilisateurs devront les 
télécharger sur leur téléphone 
comme n’importe quelle autre 
application. Pour l’heure, 
ces premiers jeux ne sont 
disponibles qu’en Pologne. 
Netflix n’a pas encore indiqué 
s’il prévoyait d’installer ces 
jeux sur d’autres plateformes 
ou dans d’autres pays.
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D’après une nouvelle 
étude américaine, 
les femmes atteintes 

d’un cancer du sein qui souffrent 
d’hypercholestérolémie auraient 
un risque accru de métastases.
Le cancer du sein, c’est le cancer 
le plus fréquent chez la femme en 
France : en 2017, environ 60 000 
nouveaux cas ont été diagnostiqués. 
Si le cancer du sein affiche un taux 
de survie à 5 ans rassurant (87 
%), il reste responsable d’environ 
12 000 décès chaque année.
Le cancer du sein peut évoluer 
pour devenir métastatique : cela 
signifie que les cellules cancéreuses 
se propagent dans l’organisme (on 
parle alors de métastases). Les 
experts estiment ainsi que 20 % à 
30 % des patientes diagnostiquées 
d’un cancer du sein à un stade 
précoce développeront des 
métastases au cours de leur vie.
Selon une nouvelle étude publiée 
par le Duke University Medical 

Center (aux États-Unis) et menée 
sur des souris, les femmes 
atteintes d’un cancer du sein et 
souffrant d’hypercholestérolémie 
auraient un risque accru de 
développer des métastases.

Cancer du sein : le cholestérol 
fournit l’énergie nécessaire 
à la formation de métastases
«La plupart des cellules 
cancéreuses meurent lorsqu’elles 
tentent de former des métastases 

: c’est un processus qui exige 
énormément d’énergie» expliquent 
les chercheurs, qui ont publié leurs 
travaux dans la revue spécialisée 
Nature Communications. 
Or, un taux de cholestérol 
dans le sang anormalement 
élevé pourrait justement 
fournir l’énergie nécessaire 
à la formation de métastases.
«Nos travaux indiquent qu’il est 
essentiel de prendre en charge 
l’hypercholestérolémie chez les 
patientes souffrant de cancer du 
sein afin d’améliorer le pronostic 
de survie et d’éviter la formation 
d’un cancer métastatique» 
concluent les scientifiques.
Pour rappel, on parle 
d’hypercholestérolémie lorsque le 
taux de cholestérol total dans le sang 
est supérieur à 2 grammes par litre. 
Cela correspond généralement à un 
taux de cholestérol LDL (le «mauvais 
cholestérol») anormalement élevé.

Cancer du sein 
Le cholestérol favorise les métastases

L’hypertension artérielle 
est en progression dans 
le monde : la moitié des 

malades ne seraient pas traités ou 
ne prendraient pas leur traitement, 
selon une récente étude britannique.
L’hypertension artérielle (HTA) 
est une maladie chronique qui 
correspond à une augmentation 
anormale de la pression du sang 
sur la paroi des artères. Environ 
1 Français sur 3 est concerné 
par cette pathologie qui est bien 
souvent silencieuse puisqu’elle 
n’entraîne aucun symptôme.
Selon une nouvelle étude parue 
ce mardi 24 août dans la revue 
spécialisée The Lancet, et 
réalisée par l’Imperial College de 
Londres (en Grande-Bretagne), 
environ la moitié des malades 
atteints d’hypertension artérielle 
dans le monde ne sont pas 
traités ou ne prennent pas leur 

traitement pour cette pathologie.
Une maladie silencieuse mais 
responsable de 8,5 millions 
de décès chaque année
Ainsi, 720 millions d’individus 
sur la planète souffriraient 
d’hypertension artérielle sans être 
traités. Problème : l’hypertension 
artérielle constitue un facteur de 
risque cardiovasculaire majeur. 
Les patients non-traités présentent 
en effet un risque accru de 
maladie cardiaque (cardiopathie 
ischémique, par exemple), 
d’infarctus du myocarde (ou 
«crise cardiaque») et d’accident 
vasculaire cérébral (AVC).
De plus, comme le rappelle 
l’Organisation Mondiale de la 
Santé (OMS), «l’hypertension 
augmente significativement le 
risque de maladies du cœur, du 
cerveau et des reins, et est l’une 
des causes majeures de décès 

et de maladies dans le monde». 
D’après l’étude publiée dans 
The Lancet, l’hypertension 
artérielle serait ainsi responsable 
de plus de 8,5 millions de décès 
dans le monde chaque année.
Par ailleurs, selon les chercheurs 
britanniques, l’hypertension 
artérielle serait en progression dans 
le monde : le nombre de 

malades a doublé en l’espace de 30 

ans, passant de 650 millions en 1990 

à 1,28 milliard en 2019. La faute, 

sans doute, à la multiplication des 

facteurs de risque : le surpoids, la 

sédentarité, l’alimentation trop riche 

en sel et en alcool, etc...

Hypertension artérielle 
La moitié des malades dans le monde 

ne prennent pas de traitement
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Comme chaque pièce 
de la maison, la ter-
rasse requiert un 

aménagement, une décora-
tion spécifique à sa fonction 
et ses contraintes. Plantes, 
meubles et accessoires 
doivent résister aux intem-
péries et aux UV. Qu’elle 
soit en bois ou en carrelage, 
découvrez les conseils de la 
rédaction.

Choisir l’emplacement et 
le sol de sa terrasse

Avant toute chose, si la ter-
rasse n›est pas existante, il 
convient de choisir le meil-
leur emplacement pour sa 
construction. Si elle est des-
tinée à accueillir régulière-
ment des repas, il convient 
de la positionner pas loin 
de la cuisine pour éviter de 
trop longs trajets. S’il s’agit 
d’un simple espace de dé-
tente, mieux vaut aménager 
une terrasse située près du 
séjour et loin d›une route 

pouvant apporter des nui-
sances sonores. Enfin, pour 
un souci d’ensoleillement, il 
n’est pas conseillé de posi-
tionner une terrasse au nord 
ou à l’est d’une habitation. 
En ce qui concerne le sol, le 
choix se fait généralement 
entre un dallage ou l’utilisa-
tion de bois sous forme de 
lattes ou de caillebotis. Pour 
les terrasses urbaines, il est 
également possible d’opter 
pour un gazon synthétique 
qui donnera un aspect plus 

nature à votre terrasse.

Mobilier et végétaux, un 
vaste choix possible

Pour aménager sa terrasse, 
le choix du mobilier est pri-
mordial. Il dépend de la 
taille de la terrasse et des 
goûts personnels. Si elle est 
très grande, une large table 
pouvant accueillir plusieurs 
convives, et des chaises 
en feront un lieu de vie 
agréable. Il est également 
possible d’y installer un bar-

becue, une plancha, voire 
une véritable cuisine d’exté-
rieur. Pour des surfaces plus 
réduites, les terrasses sont 
plus des salons de plein air. 
Un mobilier composé de fau-
teuils, transats et d›une table 
basse est tout indiqué. Les 
parasols sont les bienvenus 
en cas d›ensoleillement im-
portant. La nuit, des lampes 
solaires apporteront un éclai-
rage doux tout en se révélant 
très économiques. Pour les 
végétaux, le choix est parti-
culièrement vaste. On peut y 

placer des fleurs (géraniums, 
primevères, bégonias…), 

de petites plantes (buis, la-

vande, rosier…), voire des 

arbustes (citronnier, oran-

ger, olivier...). Il est possible 

de dissimuler un mur grâce 

à des plantes grimpantes 
(lierre, jasmin, clématite…). 
Et si vous désirez vous pré-

server du regard de vos voi-

sins, une rangée de bambous 

sera un écran végétal parfait 
pour votre intimité.

Ultra concentré, ultra effi-
cace, le sérum anti-âge s’est 
imposé dans nos routines 
skincare. Soin high-tech, 
totem de nos vanity, il infuse 
la peau de ses propriétés anti-
âge, hydratantes ou anti-oxy-
dantes. Si les bienfaits de ce 
soin cosmétique sont indé-
niables, encore faut-il choisir 
le bon produit, adapté à son 
type de peau, et savoir l’ap-
pliquer correctement. Dr Isa-
belle Catoni, dermatologue, 
nous éclaire sur le sérum 
anti-âge. Décryptage.

Sérum anti-rides : des 
propriétés rajeunissantes

Le sérum a désormais trouvé 
sa place dans nos rituels de 
soins quotidiens. Grâce à sa 
formule concentrée, il dope 
les cellules d›hydratation et 
lutte contre le vieillissement 
prématuré de la peau : «Le sé-
rum anti-âge va aider la peau 
à lutter contre la déshydrata-
tion, contre le relâchement, 
et va retarder l›apparition des 
rides et ridules», explique le 
Dr Catoni. Si ce soin est par-

ticulièrement efficace, c›est 
grâce à sa concentration mais 
aussi à sa formulation : «Le 
sérum est une émulsion. Sa 
galénique aqueuse permet 
une pénétration en profon-
deur des actifs», relate-t-
elle.

Comment choisir un 
sérum anti-âge selon son 

type de peau ?

Comme pour tous les soins, 
crème de jour ou lotion, 
avant de s›offrir le sérum de 
ses rêves, il faut s›assurer 
que celui-ci convienne à son 
type de peau. «Il existe diffé-

rentes textures de sérums : en 
huile, en gel ou fluide. Il est 
important d›identifier celle 
qui est la plus adaptée», rap-
pelle la dermatologue.

Sur une peau sensible : «On 
privilégiera un sérum qui 
conjugue des propriétés anti-
âge et apaisantes»

Sur une peau grasse : «On 
optera pour un sérum qui 
possède des propriétés régu-
latrices de sébum et on choi-
sira plutôt une émulsion et 
non une huile»

Sur une peau sèche : «On 
choisira un sérum qui 

contient des propriétés hy-
dratantes. Par exemple, des 
huiles essentielles de rose»

Sur une peau mature : «En 
général la peau mature est 
sèche, donc elle réclamera 
à la fois un complexe anti-
âge et des propriétés hydra-
tantes», détaille Isabelle 
Catoni.

Quelle est la bonne fré-
quence d’application d’un 

sérum anti-âge ?

«La fréquence d›application 
d›un sérum anti-âge va dé-
pendre des caractéristiques 
de la peau et de ses besoins» 

souligne la dermatologue. Et 

d›ajouter : «On peut appli-

quer un sérum le matin et le 

soir, un sérum seulement le 

matin ou seulement le soir, 

ou encore appliquer un sérum 

avec une certaine composi-

tion le matin et une autre, le 

soir. Par exemple, lorsqu›on 

a un problème de pigmenta-

tion, on peut privilégier un 

sérum anti-âge le matin et 

un sérum anti-tache le soir». 

C’est avant tout une question 

de ressenti et de besoin de la 

peau.

terrasse : 

comment l’aménager et quels végétaux y planter ?

Sérum anti-rides : 

comment bien le choisir et l’appliquer ?
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Layachi Hamidouche 
est un artiste plasticien 
algérien né le 13 

octobre 1947 à  Annaba,
Dès son plus jeune âge, Layachi 
manifeste des prédispositions 
pour le dessin ; en 1965, il 
obtient le baccalauréat et 
fréquente la classe préparatoire 
de mathématiques supérieures 
à Alger (1965-1966 ) ; dans 
son entourage familial, on 
le prédestinait à des études 
supérieures. Mais l’univers de 
rêve propre au dessin et à la 
peinture en décida autrement. 
Dès octobre 1966, il commence 
sa carrière d’enseignant 
de mathématiques et il se 
consacrera à l’enseignement et 
à ... la peinture.
Son inscription au cours 
de peinture (1968-1969) 
à l’École Universelle par 
correspondance de Paris 
lui permet de parfaire ses 
connaissances artistiques. Les 
grands maîtres du clair obscur 
le fascinent. Les premières 
œuvres s’en inspireront. Au fil 
du temps et de la pratique, son 
style propre va prendre forme 
: une perpétuelle oscillation 
entre un symbolisme et un 
surréalisme[1]qui se côtoient 
ou s’alternent et souvent se 
complètent .
La pratique du jeu d’échecs 
interfère dans son œuvre 
picturale. Les pièces du jeu, 
les échiquiers, les pendules, 
les noms de variantes et de 
positions apparaissent et 
accompagnent longuement 

son cheminement pictural. Au-
delà des règles imperturbables 
qui régissent le jeu, les œuvres 
peintes durant cette période 
semblent mettre en évidence 
l’existence d’une sorte de 
mécanisme mystérieux qu’il 
extrapole dans le domaine de 
la peinture. Cette démarche 
d’ordre philosophique 
est probablement un 
questionnement métaphysique. 
Le temps qui passe, facteur 
essentiel du jeu, symbolisé 
par des pendules, est aussi le 
côté le plus énigmatique de la 
condition humaine.
L’autre source d’inspiration 
qui influença sa peinture est, 
sans aucun doute, la matière 
qu’il enseigna .La rigueur dans 
la construction de l’œuvre, 
l’agencement précis des 
éléments du tableau en sont la 
manifestation la plus évidente 
. Malgré la densité de certaines 
œuvres, chaque personnage, 
chaque objet, chaque élément 
du décor semble avoir une 
présence indispensable .
Il reçoit l’hommage de l’Office 
pour la Culture de la ville 
d’Annaba en août 1996[2].
La rencontre avec la peinture 
numérique se fait en 1999. 
Les possibilités prodigieuses 
qu’offre l’ordinateur dans 
le domaine de la création de 
formes et de manipulations 
de textures le subjuguent. Le 
peintre entre de plain-pied dans 
ce nouveau domaine de l’art 
contemporain : l’art digital 
ou numérique . Ses travaux 
s’orientent vers le mixage 

des techniques numériques 
et traditionnelles . L’une des 
œuvres les plus représentatives 
de cette période est celle qu’il 
conçut pour la participation de 
son pays à 2010-FineArt en 
Afrique du Sud en 2010[3]. 
C’est Hocine Ziani qui eut la 
responsabilité de constituer 
le groupe des cinq peintres 
algériens pour le 2010-Fine 

Art : Hocine Ziani , Layachi 
Hamidouche , Noureddine 
Zekara , Rachid Djemaï et 
Tahar Ouamane[4].
2007 fut l’année des premières 
expositions de Layachi sur 
Second Life . Dès ses premières 
visites dans ce monde , 
il remarque ses multiples 
dimensions. Les avatars qui 
y évoluent ont une relation 

sans équivoque avec le monde 
réel . Le peintre a rapidement 
constaté que Second Life , 
considéré comme un univers 
virtuel, emprunte cependant à 
la réalité tous les rituels qui lui 
sont spécifiques .Il s’ensuit une 
longue série d’expositions.
En 2007, l’émission « Une 
toile, un peintre », diffusée 
à la télévision algérienne 
et animée par Mohamed 
Boukerche, est consacrée à 
Layachi Hamidouche.
L’œuvre du peintre est 
imprégnée de son obsession 
de comprendre la relation 
entre l’homme et l’univers , et 
, de son impuissance à trouver 
des réponses aux questions 
qui le poursuivent depuis 
des millénaires . Les œuvres 
de Layachi sont comme des 
regards furtifs vers cet océan 
immense qui est l’intérieur de 
l’âme . Sa démarche n’est pas 
fondée sur un raisonnement 
, elle est essentiellement 
subjective et proche du rêve 
. Il semble avoir entrepris 
son voyage dans la peinture 
, le domaine du langage 
des formes et des couleurs , 
afin d’apporter sa modeste 
contribution à la quête sans 
fin et peut-être sans espoir 
du chemin qui conduira les 
hommes à entrevoir une infime 
parcelle de vérité au-delà du 
voile qui la recouvre . En face 
de certaines de ses œuvres , 
on devine cette invitation à 
l’accompagner , le temps d’un 
regard .

Amanda Gorman a 
obtenu une visibilité 
inespérée en récitant 

l’un de ses poèmes lors de 
l’investiture de Joe Biden le 
20 janvier dernier. Et comme 
on va le voir, la présence de la 
jeune poétesse de 22 ans lors 
de cet événement n’avait rien 
d’un hasard. Pour la brillante 
diplômée de Harvard, où elle 
a étudié la sociologie et qui 
fut sacrée « meilleure jeune 
poète » à tout juste 19 ans, 
la renommée littéraire n’est 
qu’une étape sur le chemin 
qui la mènera à la Maison 
Blanche.
Ses ambitions politiques ont 

germé à l’âge de 11 ans quand 
l’un de ses professeurs lui a 
fait remarquer qu’elle devrait 
se présenter. Une suggestion 
qu’elle est bien décidée à 
prendre au pied de la lettre, 
puisqu’elle estime qu’elle sera 
en mesure de le faire en 2036. 
« Je pense que pour vous 
rapprocher de l’impossible, 
vous devez d’abord faire 
comme s’il était atteignable», 
a-t-elle expliqué lors d’un 
entretien accordé au Wall 
Street Journal.

La poésie au secours de la 
politique

Au départ, Amanda Gorman 
voyait dans son activité 

poétique les prémices de son 
entrée en politique. Mais elle 
s’est depuis rendu compte que 
les mots seraient ses meilleurs 
alliés pour la suite. « Le fait 
d’avoir pu parler à des gens 
comme Hillary Clinton et 
Nancy Pelosi m’a fait me 
rendre compte que je n’avais 
pas besoin de changer qui 
je suis pour être un leader », 
a-t-elle continué, ajoutant :  
Tout ce que je peux espérer, 
c’est que ma poésie est ce qui 
donnera aux gens le langage de 
l’espoir par lequel ils pourront 
commencer à se sauver eux-
mêmes. »

Tarzi Soraya, fille de 
Mahmoud Tarzi et Asma 
Rasmia, née le 24 novembre 
1899 à Damas a été la première 
reine d’Afghanistan au début 
du 20ème siècle.
L’Université britannique 
d’Oxford lui a décerné un 
diplôme honorifique en 1928 
pour son rôle dans l’obligation 
de l’éducation des filles en 
Afghanistan. Elle a créé une 
loi pour rendre l’éducation 
des filles et des garçons 
obligatoire. 
Elle a aboli le mariage des 
mineurs pour les filles à cette 
époque. 
Elle a été la première femme 

musulmane à participer à des 
événements nationaux aux 
côtés de son mari, le roi.
Elle était l’une des femmes 
les plus influentes au monde à 
l’époque.

Sara Boueche

Sara Boueche

La poétesse Amanda Gorman veut 
devenir présidente des Etats-Unis

Une œuvre...un Artiste

Juste pour info...
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Aerosmith, c’est 50 
ans d’existence et un 
catalogue foisonnant 

que se partageait, jusqu’à 
aujourd’hui, Sony Music/
Colombia et Geffen Records. 
Mais tout va changer en 2022. 
En effet, alors que la formation 
menée par Steven Tyler est 
sur le point de récupérer les 
droits de ses premiers albums, 
Aerosmith (1973), Get Your 
Wings (1974), Toys in the 
Attic (1975), les rockeurs ont 
décidé de changer de crémerie.
Dès l’année prochaine, la 
gestion et l’exploitation de 
leur catalogue reviendront 
entièrement à Universal Music 

Group. Outre leurs grands 

succès des années 80/90 

avec les albums Permanent 

Vacation (1987), Pump (1989) 

ou encore Get a Grip (1993), 

Universal profitera d’un accès 

inédit aux « Vindalou Vaults», 
nom donné aux archives du 
groupe également composé de 
Joe Perry, Tom Hamilton, Joey 
Kramer et Brad Whitford.
L’herbe sera plus verte chez le 
voisin
Pour Joe Perry, cofondateur du 
groupe avec Steven Tyler et 
artisan de certains des riffs de 
guitare les plus mémorables de 
l’histoire du rock, cet accord 
ouvre un nouveau chapitre 
pour Aerosmith. « La route 
a été longue, mais je suis 
extrêmement heureux et fier 
de dire, au nom d’Aerosmith, 
que nous avons été en mesure 
de rassembler nos 50 ans de 

musique sous un seul toit en 
nous associant à UMG. Ça 
va nous permettre d’apporter 
notre musique à nos fans de 
manière inédite. C’est quelque 
chose dont on rêve depuis 
longtemps. C’est une victoire 
pour Aerosmith, UMG et, 
au final, pour les fans », a 
déclaré le musicien dans 
un communiqué relayé par 
Rolling Stone.
Bien évidemment, Universal 
ne peut que se frotter les mains 
à l’idée de compter Aerosmith 
et ses 150 millions d’albums 
vendus dans son écurie !

Un lot exceptionnel de 
photos de Marilyn 

Monroe a été proposé ce 

vendredi aux enchères. Il 
s’agit de 11 clichés pris par le 
photographe hongrois Andre 

de Dienes à quelques années 
d’intervalle, entre 1945 et 
1953.
D’après la maison de vente 
Nate D. Sanders Auctions qui 
a organisé les enchères, le 
photographe avait rencontré 
Marilyn Monroe lorsqu’elle 
n’avait que 19 ans et venait 
de se séparer de James 
Dougherty, son premier mari.
Devenir le voisin de Marilyn 
Monroe
Autant de clichés qui 
témoignent des années où 
Marilyn Monroe n’avait 
pas encore atteint la gloire 
hollywoodienne qu’elle allait 
connaître dans les années 50, 

notamment après avoir fait la 
couverture du magazine Life 
en 1952. La star a mis fin à ses 
jours une décennie plus tard, 
à l’âge de 36 ans. Son corps 
repose depuis au Westwood 
Cemetery de Hollywood, à 
côté de celui de Jo DiMaggio, 
dont elle a divorcé en 1954 et 
qui est venu fleurir sa tombe 
trois fois par semaine jusqu’à 
la rejoindre. Le joueur de 
baseball avait en effet acheté 
ces deux caveaux pour lui et 
son ancienne épouse qu’il n’a 
jamais cessé d’aimer.
Si vous êtes en quête de votre 
ultime demeure, sachez que 
l’un des caveaux adjacents 

à celui de l’icône du cinéma 
est vacant. D’après le Wall 
Street Journal, le compositeur 
Jerry Herman s’était offert cet 
emplacement en 1990 pour 
y passer l’éternité, mais sa 
famille a préféré l’enterrer 
dans le New Jersey après 
sa mort survenue en 2019. 
Sa belle-fille, Jane Dorian, 
cherche désormais à s’en 
délester au nom de sa famille 
pour la modique somme de 2 
millions de dollars. A ce prix, 
vous aurez pour voisin, outre 
Marilyn Monroe, le fondateur 
de Playboy, Hugh Hefner !
Marilyn Monroe n’est pas la 
meilleure voisine de cimetière

«Tout l’ADN de Jazz à La 
Villette est là», affirme Frank 
Piquard, programmateur du 
festival parisien qui retrouvera, 
du 1er au 12 septembre dans 
les diverses salles du Parc de 
La Villette, son format d’avant 
Covid.
Contrairement à de nombreux 
spectacles vivants, annulés 
en raison de la pandémie, le 
festival avait pu se dérouler 
l’an dernier mais dans un 
format resserré sur deux week-

end.
«Cette fois, on a quelque 
chose qui ressemble à Jazz 
à la Villette», s’est félicité 
Frank Piquard, l’un des deux 
programmateurs du festival 
avec Vincent Anglade. Il a 
salué la «célébration de la 
musique afro-américaine, cette 
ouverture sur les musiques du 
monde, évidemment la scène 
française» qui résonneront au 
nord-est de Paris.
- Célébration des musiques 

afro-américaines -

Dès la soirée d’ouverture, le 1er 
septembre à l’Espace Charlie-
Parker sous la Grande Halle, 
on sera dans le vif du sujet avec 
la chanteuse Jeanne Added et 
le chanteur José James, l’un 
des rares Afro-américains à 
l’affiche cette année, qui avait 
offert au public du festival 
en 2019 un vibrant concert 
consacré aux chansons de la 
légende soul Bill Withers.

Jeanne Added a prévu de 
rendre un vibrant hommage 
à Prince, cinq ans après sa 
disparition. «Jeanne Added, 
c’est vraiment une grande fan 
de Prince, dont elle reprenait 
des chansons déjà bien avant 
sa carrière pop», confie Frank 
Piquard. Sur son premier EP, 
en 2011, la musicienne offrait 
ainsi une version de «Little 
Red Corvette» du musicien 
funk de Minneapolis, seule à la 
guitare.

Elle sera accompagnée sur 

scène par Bruno Ruder, le 

pianiste de Magma. Les deux 

musiciens se connaissent 

«depuis très longtemps 

puisqu’ils étaient déjà dans 

le groupe +Yes is a pleasant 

country+ il y a une quinzaine 

d’années, en clavier-voix», 

rappelle Frank Piquard qui 
évoque «un contrepied hyper 

intelligent».

Musique

Aerosmith signe un accord avec Universal sur la totalité 
du catalogue du groupe

Des photographies inédites de Marilyn Monroe 
ont été vendues aux enchères

Jazz à La Villette

Une édition 2021 avec «tout l’ADN du festival»
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Pour Rudy Garcia-Tolson, 
participer aux Jeux Paralym-
piques de Tokyo n’a pas été 
une mince affaire. Quand 
l’athlète de 32 ans a décidé 
de défendre les couleurs des 
Etats-Unis une dernière fois 
lors des jeux, il y avait déjà 
cinq ans qu’il avait quitté la 
compétition, ce qui impliquait 
qu’il s’entraîne par ses propres 
moyens en vue des évalua-
tions. Problème, lorsque la 
pandémie a éclaté, l’accès 
aux piscines olympiques a été 
limité et le nageur, qui a perdu 
ses deux jambes à l’âge de 5 
ans, s’est retrouvé sans aucun 
lieu pour s’exercer.
Mais c’était sans compter sur 
la générosité de David Ducho-
vny qui, il faut le savoir, pra-
tique le triathlon en amateur 
et, de ce fait, possède une pis-
cine adaptée à l’entraînement 
dans le jardin de sa maison de 

Malibu. Et lorsque l’acteur a 
appris que Rudy Garcia-Tol-
son cherchait désespérément 
un bassin, c’est avec plaisir 
qu’il lui a ouvert sa porte !
Le parcours du combattant

Une véritable aubaine pour 
Rudy Garcia-Tolson qui, 
après quelques semaines d’en-
traînement, a été en mesure de 
prouver aux sélectionneurs 
de l’équipe paralympique 

nationale de natation qu’il en 
avait encore dans le ventre. « 
C’était un joker. On ne l’avait 
pas vu pendant quatre ou cinq 
ans », a admis Erin Popovich, 
directrice de la sélection, in-
terrogée en juin dernier par le 
New York Times. Et le pari 
a payé puisque le nageur est 
parvenu à se qualifier pour la 
compétition après une évalua-
tion organisée à Sao Paulo, au 
Brésil.

Rudy Garcia-Tolson concourt 
actuellement aux Jeux Para-
lympiques de Tokyo en nata-
tion pour le 200 mètres 4 
nages et le 100 mètres brasse. 
Peu importe sa place sur le 
podium, il repartira avec la 
fierté d’avoir une dernière fois 
repoussé ses limites, et aussi 
avec une certitude : il pourra 
toujours aller nager chez Da-
vid Duchovny si l’envie lui en 
prend !

Josh Duhamel va donner 
la réplique à Renee Zel-
lweger dans The Thing 

About Pam, une série de 
NBC consacrée au meurtre de 
Betsy Faria survenu en 2011. 
Le crime a passionné l’Amé-
rique durant une décennie. 
En 2013, Russ Faria, l’époux 
de la victime, avait été dé-
claré coupable du meurtre 
avant d’être relaxé lors d’un 
second procès en 2015 grâce 
à la prise en compte de nou-
velles preuves trouvées par 
Joel Schwartz, son avocat, 
qui sera justement incarné par 
Josh Duhamel.
De son côté, Renee Zellwe-
ger campera le rôle de Pam 
Hupp qui a été inculpée pour 
le meurtre au premier degré 
de Betsy Faria pas plus tard 
que cette année. L’actrice va 
également officier en tant que 
productrice exécutive de la 
série via sa société Big Pic-
ture Co.
Un fait divers retentissant
L’affaire Faria a été large-
ment traitée par NBC au fil 
des années, notamment via 
son magazine d’information 
Dateline. Par ailleurs, le fait 
divers et ses suites avaient 

été disséqués dans un podcast 
de 2019 intitulé également 
The Thing About Pam qui, 
comme le souligne Variety, 
demeure l’un des podcasts les 
plus téléchargés d’iTunes.
Ce rôle est en tout cas une 
aubaine pour Josh Duhamel. 
En effet, la star de Las Vegas 
et Transformers a campé le 

héros de la série Netflix Jupi-
ter’s Legacy qui n’a malheu-

reusement pas su convaincre 

et s’arrête déjà après une 

seule saison. Enfin, il sera 
bientôt à l’affiche de Shotgun 
Wedding, une comédie d’ac-

tion avec Jennifer Lopez.

L’université de Millersville 
(Pennsylvanie) et la police 
ont confirmé ce samedi le 
décès de l’acteur Matthew 
Mindler. Agé de 19 ans, 
l’ex-enfant star, qui était no-
tamment connu pour avoir 
donné la réplique à Tom 
Rudd, Elizabeth Banks et 
Zooey Deschanel dans Our 
Idiot Borther en 2011, éait 
porté disparu depuis mardi 
soir, rapporte TMZ.
Son corps a été retrouvé 
sans vie samedi matin à 
dans le canton de Manor, 
a proximité du campus et 
a été transporté au Centre 
médico-légal du comté de 
Lancaster « pour une en-

quête plus approfondie », a 
précisé l’université dans son 
communiqué. Les causes du 
décès n’ont pas été préci-
sées.
Le jeune acteur avait aussi 
été vu dans des épisodes des 
séries As the World Turn et 
Frequency, ainsi que dans le 
téléfilm Chad : An American 
Boy.

Josh Duhamel rejoint Renee 
Zellweger dans le prochain 

«True Crime » de NBC

L’ex enfant-star 
Matthew Mindler 

retrouvé mort près
 de son campus

Jeux paralympiques de Tokoyo

Le nageur paralympique Rudy Garcia-Tolson 
s’est entraîné chez David Duchovny
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RuptuRe des Relations entRe l’algéRie et le MaRoc:

Jeune Afrique à la merci du Makhzen

Le procès de Mahieddine Tahkout reporté au 19 septembre

L’hebdomadaire 
Jeune Afrique est 
plus que jamais à 

la merci du régime marocain, 
et la rupture des relations 
entre l’Algérie et le Maroc 
a montré comment «le 
journalisme de connivence» 
est devenu la norme chez les 
responsables du magazine.
Dans son édition du samedi, 
le quotidien Le Jeune 
Indépendant a consacré un 
long article sur l’un des 
«serviteurs des intérêts 
stratégiques» du Maroc en 
France, François Soudan, 
en l’occurrence, le directeur 
de la rédaction de Jeune 
Afrique et signataire d’un 
récent éditorial dans lequel 
il commentait la rupture 
des relations diplomatiques 
entre Alger et Rabat.
Ce vice-président du 
groupe éponyme éditeur, 
s’en est pris au ministre des 
Affaire étrangères Ramtane 
Lamamra.  En effet, le 
titre: «Ramtane Lamamra, 
pompier ou pyromane ?» 
Ce titre interrogateur est 
juste une clause de style 
pour mieux suggérer soi-
disant que M. Lamamra 
serait plutôt responsable 
d’envenimer les relations 
bilatérales déjà au point 
mort. Et François Soudan 
de s’appliquer par la suite à 
«décrypter» le communiqué 
par lequel le chef de la 
diplomate algérienne 
a annoncé, le 24 août, 
la rupture des relations 

diplomatiques avec le 
Maroc.
Le Jeune Indépendant 
observe que le courtier 
médiatique du Makhzen 
s’attarde, d’entrée de 
jeu, sur la phrase du 
communiqué qui dit qu’il 
est «historiquement et 
objectivement établi que 
le royaume du Maroc n’a 
jamais cessé de mener des 
actions hostiles, inamicales 
et malveillantes à l’encontre 
de notre pays et ce, 
depuis l’indépendance de 
l’Algérie».
Pour tenter d’inverser les 
rôles, François Soudan 
souligne que le Maroc 
pourrait dire la même chose 
en affirmant que «ce serait 
plutôt l’Algérie qui aurait 
œuvré délibérément à 
placer la relation bilatérale 
dans une nouvelle impasse 
diplomatique»...

La suite de l’éditorial, 
François Soudan 
banalise notamment 
l’action entreprise par la 
représentation marocaine 
à New York qui a distribué 
un document dans lequel 
elle soutient un prétendu 
«droit du peuple kabyle à 
l’autodétermination». Et il 
le fait pour mieux mettre 
sur le même pied d’égalité 
le soutien indéfectible et 
la position constante de 
l’Algérie en faveur du 
droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination.
Alors même que le 
Premier ministre marocain 
s’applique à dire que cette 
position de son diplomate 
aux Nations unies n’est pas 
celle, officielle, de l’Etat 
marocain, l’éditorialiste 
complaisant de Jeune 
Afrique s’ingénie pour sa 
part à mettre sur une balance 

équilibrée une question de 
décolonisation (reconnue 
comme telle par l’ONU) et 
une entreprise de division 
territoriale de l’Algérie.
Il est allé jusqu’à justifier 
cette même position comme 
étant une réaction logique à 
ce qu’il a considéré comme 
étant de la part de l’Algérie 
une «réactivation» du 
conflit du Sahara occidental 
à travers les manifestations 
des Sahraouis à Guerguerat, 
théâtre d’une agression 
marocaine, le 13 novembre 
dernier, et point de passage 
illégal créé par le Maroc 
vers l’Afrique de l’Ouest.
Le pistoléro médiatique du 
Makhzen refuse par ailleurs 
de voir en la normalisation 
des relations entre le Maroc 
et l’entité sioniste une 
des raisons essentielles 
à la base de la décision 
de rupture des relations 

diplomatiques avec le 
voisin de l’Ouest. Un voisin 
«enhardi» notamment par la 
reconnaissance unilatérale 
de l’ex président américain 
de sa prétendue souveraineté 
sur le Sahara occidental.
Le zèle déployé par 
François Soudan n’est guère 
étonnant. Pas si surprenant 
que ça de la part d’un pilier 
d’une entreprise de presse 
qui ne sépare pas toujours 
publireportages rétribués et 
reportages, et qui maîtrise, 
à la perfection et quand 
cela arrange ses intérêts 
financiers, le journalisme de 
connivence.
En 2017, suite à la 
publication d’une Une du 
magazine qui a fortement 
déplu au Palais royal après 
les attentats terroristes de 
Barcelone et de Cambrils, 
perpétrés par des terroristes 
marocains, François 
Soudan est discrètement 
allé à Rabat présenter ses 
plates excuses au cabinet 
du roi. Après la parution 
de cette Une illustrée par 
un drapeau marocain dans 
lequel on pouvait distinguer 
les visages des terroristes, 
avec la mention «born 
in Morocco», plusieurs 
contrats publicitaires 
avaient été annulés. 200.000 
euros pour chaque contrat ! 
Il a alors supplié le cabinet 
de les rétablir et a obtenu 
gain de cause, selon des 
publications confidentielles 
françaises.

La Cour d’Alger a 
reporté dimanche le 
procès de l’homme 

d’affaires Mahieddine 
Tahkout, poursuivi pour 
corruption aux côtés 
d’anciens responsables, au 
19 septembre prochain à 
la demande du collectif de 
défense.
L’affaire a été réinscrite au 
rôle de la sixième chambre 
pénale de la Cour d’Alger, 
après que la Cour suprême 

a rejeté, en mai dernier, tous 
les recours introduits par les 
accusés et accepté celui du 
parquet général concernant 
la décision rendue pour 
certaines accusations et 
la peine prononcée pour 
certains accusés le 18 
novembre dernier. Les 
pourvois en cassation 
présentés par les parties 
civiles et le juriste du Trésor 
public ont été acceptés dans 
la forme et dans le fond.

Le 18 novembre dernier, 
la Cour d’Alger avait 

condamné l’homme 
d’affaires Mahieddine 

Tahkout à quatorze (14) 
ans de prison ferme et 
les anciens Premiers 
ministres Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal à une 
peine de cinq (5) ans de 
prison ferme.
Les anciens ministres 
Youcef Yousfi et Amar 
Ghoul ont écopé de dix-huit 
(18) mois de prison avec 
sursis et l’ancien ministre 
Abdelghani Zaâlane a été 
acquitté.


